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CONVOCATORIA ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DE SOCIOS 2023 

En cumplimiento de los dispuesto en el artículo 52 de los Estatutos sociales de la 
R.S.E.A. Peñalara se convoca Asamblea General Ordinaria de socios que tendrá lugar en 
la sede social, C/de la Aduana 17, el jueves 20 de abril a las 18,30 horas en primera 
convocatoria y 19,00 horas en segunda convocatoria.  
 

ORDEN DEL DÍA 

1. Saludo e informe del presidente. 
2. Lectura del informe preceptivo del Consejo de Dirección. 
3. Aprobación, si procede, del acta de la anterior Asamblea General Ordinaria, 

celebrada el día 21 de abril de 2022.  
4. Informe de la Secretaría General.  
5. Lectura y aprobación, en su caso, de la Memoria de Actividades del año 2022. 
6. Discusión y aprobación, en su caso, de las propuestas presentadas por la Junta 

Directiva y de las reglamentariamente presentadas por los socios. 
7. Discusión y aprobación, en su caso, de las cuentas del ejercicio económico del 

año 2022 y presupuesto del año 2023.  
8. Relevo en la secretaría general de Peñalara. 
9. Ruegos y preguntas.  

 

Madrid, 22 de marzo de 2023. 
 
 
Firmado:        

    
 
          El presidente                                                                 El secretario general  
   Javier Garrido Garrido                                                  José Manuel Cámara López  
 

NOTA: Propuestas de socios para la Asamblea. 

Las propuestas que los socios deseen presentar para su consideración en la Asamblea 
deberán remitirse a la secretaría de la Sociedad e irán dirigidas a la Junta Directiva, con 
cinco días al menos de antelación, según establece el artículo 53 de los vigentes 
Estatutos sociales. 
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JUNTA DIRECTIVA 

 
PRESIDENTE DE HONOR S.M. D. Juan Carlos I 
 
PRESIDENTE EMÉRITO D. José Luis Hurtado Alemán 
 
PRESIDENTE D. Javier Garrido Garrido 
 
VICEPRESIDENTE PRIMERO D. Alberto Martínez Flechoso 
 
VICEPRESIDENTA SEGUNDA Dña. Ana Torre Cobo 
 
SECRETARIO GENERAL D. José Manuel Cámara López 
 
TESORERO D. Carlos Fernández Navarro 
 
TECNOLOGÍA E INFORMÁTICA D. Miguel Ángel Puertas Ramiro 
 
ASESOR DE LA REVISTA PEÑALARA D. Ángel Pablo Corral Jiménez 
 
 

VOCALÍAS 

 
ACTIVIDADES INFANTILES D. Carlos Borrallo Corisco 
 
ALBERGUES Y REFUGIOS D. José Manuel Blas Torrecilla 
 
BICICLETA DE MONTAÑA D. Ignacio Aizpurúa Garzón 
 
CARRERAS POR MONTAÑA D. Felipe Rodríguez Nuero 
 
CULTURA, BIBLIOTECA Y DOCUMENTACIÓN D. Rafael Rodríguez Vidal 
 
ESCALADA D. Javier Sánchez Ruíz, D. Álvaro Moreno Rivillas 
 
ESCUELA DE MONTAÑA D. Francisco Díez Briones 
 
ESQUÍ ALPINO D. José Manuel Blas Torrecilla 
 
ESQUÍ DE MONTAÑA D. Isidoro Domínguez Sotés 
 
EXCURSIONISMO D. Miguel Ángel Ruiz González 
 
GRUPO DE ALTA MONTAÑA D. Mariano Frutos Garaeta  
 
JÓVENES D. Pablo Romero Fernández, D. Álvaro Moreno Rivillas 
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MARCHA NÓRDICA D. Juan Hebrero Rodríguez 
 
MEDIO AMBIENTE Y CIENCIAS DE LA MONTAÑA D. Emilio Lapeña Padilla 
 
MONTAÑA D. Emilio Garabatos Casas 
 
REVISTA D. Antonio Guerrero Barroso 
 

CONSEJO DE DIRECCIÓN 

D. Pedro M. Nicolás Martínez 

D. José Luis Hurtado Alemán 

D. Carlos Muñoz-Repiso Izaguirre 

D. Rafael Doménech Gironi 

D. Carlos Soler Horche 

D. Carlos Soria Fontán 

D. Luis Fernando Albert Santonja 

D. Alfredo Granda García 

D. Javier Garrido Garrido 
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INFORME DEL PRESIDENTE  

Queridos socios, el año 2022 ha sido un año especial por la finalización de la pandemia 
y la reanudación de forma plena de nuestras actividades. 

En abril fui elegido presidente y me propuse dar continuidad a todo lo bueno 
conseguido por la anterior Junta Directiva e innovar en aquellas áreas que desde mi 
opinión podrían mejorar con un nuevo enfoque. 

De esta forma propuse la creación de nuevas vocalías que impulsaran la participación 
del mayor número de socios, incluso aquellos que se muestran menos activos. A día de 
hoy contamos con las nuevas vocalías de escalada, la de marcha nórdica y la de esquí 
alpino, que ya están desarrollando actividades muy atractivas. 

Además, con el empuje del nuevo equipo directivo, estamos realizando un esfuerzo en 
comunicar mejor lo que es la RSEA Peñalara. Por ello, hemos cambiado la imagen 
corporativa y el estilo de comunicación y nuestra presencia en las redes se incrementa 
cada día. 

Según el calendario oficial, durante el año 2022 realizamos un total de 91 actividades 
entre deportivas, culturales y medioambientales y en el presente año tenemos 
planificadas en calendario un total de 132 actividades, sin contar los cursos que realiza 
nuestra escuela de montaña. La organización de todas estas actividades requiere de un 
esfuerzo tremendo que es soportado, además de por los voluntarios y vocales, por 
nuestra oficina, que de forma ejemplar viene siendo gestionada por nuestra 
responsable de la oficina, Soledad Rubayo, y por nuestro secretario general, José 
Manuel Cámara. Pero debo comunicar que estamos a punto de “morir de éxito”, o sea, 
nuestra oficina necesita una renovación para poder soportar el incremento tanto de 
socios como de actividades propuestas. Por esta razón estamos estudiando diferentes 
soluciones que permitan responder a estas necesidades de forma ágil y eficiente, 
siempre teniendo en cuenta que nuestro principal objetivo es conseguir que todos los 
socios que deseen participar en cualquier tipo de actividad se sientan cómodos a la 
hora de concretar su participación. 

De todas estas actividades se da cuenta en los informes de cada vocalía, que se 
recogen en esta memoria, por esta razón no me extenderé en su pormenorización, 
pero sí considero dignos de mención algunos acontecimientos sociales ocurridos 
durante el año 2022. 

Durante el primer trimestre, y aun bajo la presidencia de Pedro Nicolás, tuvo lugar el 
acto de donación de nuestro archivo documental a la Biblioteca Regional Joaquín 
Leguina de la Comunidad de Madrid, con lo que quedó cerrada la excelente labor 
realizada durante años por nuestro querido Miguel Tébar, que contó con la 
inestimable colaboración de su pareja, Manuela Tomás. 

La misma Biblioteca albergó una exposición sobre las primeras expediciones 
extraeuropeas del alpinismo madrileño en la que tuvieron especial protagonismo 
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varios de nuestros socios, entre ellos el propio Pedro Nicolás y Raúl Martín, que fueron 
los comisarios de la exposición. 

También durante estos meses se publicó el libro de nuestro socio Victor Luengo sobre 
los Picos de Europa, una importante y documentada aportación al conocimiento de 
esas queridas montañas y sobre el papel que en ellas han jugado los alpinistas 
peñalaros. 

Gracias a la perseverancia de nuestro secretario general, José Manuel Cámara, y a la 
colaboración de un buen número de socios voluntarios, se terminaron las reparaciones 
en nuestra sede de los desperfectos originados por la inundación proveniente de un 
vecino del inmueble.    

Después de varios intentos, conseguimos que la renovación de los Estatutos, aprobada 
en Asamblea Extraordinaria, fueran admitidos por la Comunidad de Madrid. 

El año 2022 fue el del centenario de la fundación de la FEDME. En la preparación de las 
celebraciones nuestra Sociedad tuvo una presencia relevante en las figuras de Pedro 
Nicolás, Carlos Muñoz-Repiso, Tomás Arribas, Antonio Guerrero y Miguel Tébar. Esto 
es de justicia, pues es de todos conocido que fue la RSEA Peñalara una de las 
organizaciones impulsoras de la creación de la Federación Española de Alpinismo, 
precursora de la actual FEDME. 

Esta importancia fue reconocida en la gala anual de la FEDME celebrada el mes de 
diciembre pasado, en la que se entregó a nuestra Sociedad un premio que así lo 
acredita. 

La actividad cultural ha sido muy extensa. El ciclo Bernaldo de Quirós, la exhibición de 
películas en nuestra sede, nuestro patrocinio del Mendi Festival de cine, entre otros, 
han atraído a un elevado número de socios y no socios, pues es nuestro interés que 
todas nuestras actividades se abran al conjunto de la sociedad madrileña y por 
extensión a la sociedad española. 

También cabe destacar que el buen funcionamiento del hermanamiento con el Club 
Vasco de Camping Elkartea, nos ha llevado a plantear al Centro Excursionista de 
Cataluña su adhesión a dicho hermanamiento. Me complace decir que en el momento 
de escribir estas líneas la dirección del CEC ha confirmado que acepta formar parte de 
esta alianza que une a tres de las Sociedades montañeras más representativas de 
España en una unión que sin duda será beneficiosa para todos los socios y 
simpatizantes de dichas Sociedades. 

Aunque, como he comentado anteriormente, todas las actividades están recogidas en 
la presente memoria, quiero resaltar en el ámbito deportivo el éxito de la expedición al 
Denali organizada por el presidente del Grupo de Alta Montaña, Mariano Frutos, pues 
los doce expedicionarios que participaron en ella coronaron la cumbre en muy pocos 
días.  
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En este orden de cosas, también informo de la finalización de la primera promoción del 
Grupo de Tecnificación Alpina, que durante dos años ha formado a siete de nuestros 
jóvenes de manera exitosa. En el momento de escribir estas líneas estamos dando los 
últimos toques al formato de la nueva promoción de este grupo que resolverá alguno 
de los problemas de financiación que presentó la anterior promoción. Si la 
planificación se cumple en el momento de leer estas líneas ante todos vosotros, se 
habrá abierto ya la inscripción para el “GTA 2023/2024”. 

Por último, quiero hacer una breve referencia a nuestra situación financiera. Como 
podréis comprobar en el informe financiero que se incluye en esta memoria, el año 
2022 ha finalizado con pérdidas. No son muy cuantiosas pero este hecho nos obliga a 
proponer una subida de la cuota que pagamos todos los socios. Soy consciente de que 
esta medida, en el caso de salir aprobada en esta asamblea, puede hacer que algunos 
de nuestros socios se replanteen su continuidad en el club, pero espero que todos 
entendamos la necesidad de tomarla. 

Estamos trabajando para mejorar la administración de nuestra Sociedad con la 
intención de seguir creciendo en el ofrecimiento de actividades de todo tipo, 
deportivas, culturales, sociales y de medioambiente, no sólo para nuestros socios sino 
para el conjunto de la sociedad española, pues este fue el deseo expresado por 
nuestros fundadores, hace ahora 110 años, y así está recogido en nuestro ideario. Pero 
para conseguirlo necesitamos mejorar en lo posible la situación de nuestra oficina. 

La aprobación del incremento en las cuotas nos permitirá contratar de forma 
permanente a una persona para ayudar en las labores administrativas de nuestra 
oficina, con la lógica agilización de todos los trámites relacionados con nuestras 
actividades, que como ha quedado dicho crecen de manera muy importante. Así 
mismo nos permitirá mantener las subvenciones actuales a determinados colectivos 
de socios, generalmente jóvenes, y acometer algunas nuevas que van surgiendo según 
aumenta el número de socios. Y, por último, nos permitirá seguir invirtiendo en las 
necesarias mejoras informáticas que en este momento ya son acuciantes. 

Pretendemos con todo ello que la RSEA Peñalara sea percibida por nuestros 
conciudadanos como una Sociedad abierta a todos, que apuesta por un futuro más 
respetuoso con la naturaleza y acorde con los “Objetivos de Desarrollo Sostenible”, 
establecidos en 2015 por la Asamblea General de las Naciones Unidas. 

Y ya para ir finalizando, quiero resaltar que este año se cumplen 110 años de nuestra 
fundación, razón por la cual estamos realizando una serie de actividades que nos 
recuerdan esta efeméride, por lo que os invito a todos a que participéis en todas ellas.  

No puedo terminar sin tener un cariñoso recuerdo hacia todos los socios que 
fallecieron durante el año 2022, entre los que se encuentran Isabel Izaguirre, Antonio 
Pérez Llorca y muy especialmente hacia nuestro muy querido amigo Miguel Tébar con 
el que compartí sus últimos momentos mientras escalábamos en los Galayos.  
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También quiero agradecer en nombre de toda la Junta Directiva a todos los voluntarios 
que hacen posible que esta Sociedad mantenga un nivel tan alto de actividad por su 
compromiso, y a todos vosotros por asistir a esta asamblea y por el apoyo que nos 
brindáis en nuestra gestión. 

Muchas gracias y abrazos cordiales para todos. 

 

Javier Garrido 
Presidente de la RSEA Peñalara 
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SECRETARÍA GENERAL 

A fecha 31 de diciembre de 2022 el número de socios asciende a 1.557 (diez más que 
en 2021). 

Durante el pasado año se ha producido un total de 110 altas y 100 bajas (8 por 
fallecimiento, 20 por falta de pago y 72 a petición propia). 

Distribución de socios por tipología 

o De Honor  8 
o De Mérito  7 
o Vitalicios  38 
o Numerarios  1.504 

 
Distribución de los socios por segmentos de edad 

La edad media de nuestros socios ha bajado ligeramente con respecto a la del año 
anterior, siendo de 48,4 años (49,8 años en 2021).  

 

Licencias deportivas de montañismo 

Las licencias deportivas tramitadas por nuestra Sociedad en el año 2022 y expedidas 
por la Federación Madrileña de Montañismo han sido 682 (en 2021 670), desglosadas 
de la siguiente manera: 

 Infantiles: 39 (20 femeninas y 19 masculinas) 
 Juveniles:12 (7 femeninas y 5 masculinas) 
 Adultos:  631 (158 femeninas y 473 masculinas) 

 

        José Manuel Cámara López 
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ASESORÍA TECNOLÓGICA E INFORMÁTICA 

Durante este ejercicio se han renovado algunos de los equipos informáticos de 
Administración, cambio necesario por la obsolescencia tecnológica. 

En las redes sociales hay que destacar la incorporación de Teresa Méndez Pérez, Sita, 
como responsable de Comunicación, incrementando y mejorando la calidad de las 
publicaciones en Instagram, Facebook y Twitter.  

También se ha puesto en marcha el proyecto de renovación de la web con el fin de 
mejorar nuestra presencia en internet y el acceso a contenidos.  

De nuevo debemos destacar la labor que ha venido desarrollando para esta Vocalía 
nuestro consocio Fernando Álvarez Ortiz. 

 

 

Miguel Ángel Puertas Ramiro 
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PROPUESTAS DE LA JUNTA DIRECTIVA 

La Junta Directiva ha acordado someter a la Asamblea General Ordinaria de socios 
las siguientes propuestas: 
 
1. Aumento de las cuotas sociales. Dada la actual situación económica de nuestra 

Sociedad, se presenta para su aprobación por la Asamblea General, un aumento de 
las cuotas sociales para su entrada en vigor desde el segundo semestre de 2023. El 
aumento propuesto se refiere sólo a las cuotas correspondientes a los socios 
mayores de 25 años. En este rango, actualmente se pasan dos recibos al año por 
valor de 25 euros para los socios residentes en la Comunidad de Madrid y de 12,50 
euros para los socios que no residen en esta Comunidad. Nuestra propuesta es que 
cada recibo aumente en 10 euros para los residentes en Madrid y en 5 euros para 
los residentes fuera de nuestra Comunidad Autónoma. El cambio propuesto no 
altera el resto de las cuotas ni el importe de la revista. 

2. Ratificación de la decisión tomada por la Junta Directiva sobre el cobro de la 
cuota de entrada para los nuevos socios. En conmemoración del 110 aniversario 
de la fundación de nuestra Sociedad proponemos dejar sin efecto el cobro de la 
cuota de entrada de 60 euros durante el año 2023. Dado que esto se tiene que 
aprobar en esta Asamblea, pero nuestro interés era que esta medida tuviera efecto 
desde el pasado 1 de enero, decidimos en Junta pedir el apoyo al Consejo de 
Dirección, cosa que efectivamente se produjo en reunión de dicho Consejo de 
fecha 24 de octubre de 2022. 

3. Designación de los miembros del Comité de Disciplina. Tal y como viene recogido 
en los vigentes Estatutos, en su artículo 32, proponemos como titulares del Comité 
de Disciplina a D. Angel Luis Rodríguez Rodríguez, socio número 21.851, D. José 
Antonio Gutiérrez Pérez, socio número 20.991 y D. José Luis Palomo Alvarez, socio 
número 20.861, y como suplentes a Dña. Camino Isasi Viñuelas, socia número 
21.403, D. José Ynat Díaz-Delgado, socio número 21.166 y D. Miguel Angel Prats 
Resano, socio número 20.619. 

4. Premios y distinciones. La Junta Directiva, en su reunión del día 22 de febrero de 
2023 ha acordado someter a la Asamblea las siguientes propuestas de distinciones 
que se leerán conjuntamente para posteriormente justificarlas y ser votadas 
individualmente. 
 Nombramiento como Socia de Honor para Mari Carmen Arribas Quer por su 

dilatado historial montañero, que es referencia del alpinismo femenino tanto 
en nuestro club como en la sociedad montañera española. 

 Medalla de Oro al Mérito Deportivo para Marina Fernández Sanz por su 
ejemplar y brillante historial alpinismo de extrema dificultad. 

 Medalla de Oro al Mérito Deportivo para Ricardo González Castán por toda 
una vida dedicada a la montaña, sirviendo de ejemplo en todo momento a 
muchas generaciones de peñalaros. 

 Medalla de Oro al Mérito Social para Isidoro Rodríguez Cubillas por su extensa 
y brillante labor literaria en pro de la defensa de la montaña y de la naturaleza 
en libros y conferencias. 
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 Medalla de Bronce al Mérito Social para Antonio Cuesta Sola por su entrega 
constante y destacada en las tareas para las que ha sido requerido por la RSEA 
Peñalara. 

 Medalla de Bronce al Mérito Social para José Luis Hernando Bailón por su 
desinteresado e importante trabajo al servicio de los Martes Peñalara. 

 Trofeo Teógenes para Pedro M. Nicolás Martínez por su destacado historial 
alpinístico a lo largo de toda una vida como montañero ejemplar. 

Por el desempeño de sus funciones en la anterior Junta Directiva se proponen las 
siguientes distinciones: 

 Medalla de Oro al Mérito Social para Pedro M. Nicolás Martínez por su 
destacada labor como presidente de la RSEA Peñalara durante dos legislaturas. 

 Medalla de Oro al Mérito Social para Miguel Tébar Pérez y Manuela Tomás 
Pascual por su labor y extraordinarios méritos dentro de la RSEA Peñalara y en 
concreto al frente de la vocalía de Biblioteca y Documentación. 

 Medalla de Oro al Mérito Social para Ángel Pablo Corral Jiménez por su 
extraordinaria entrega y brillante ejecutoria al frente de la revista Peñalara. 

 Medalla de Plata al Mérito Social para Carmen Zapata Cervera por su 
destacada labor como Vicepresidenta segunda de la Junta Directiva. 

 Medalla de Plata al Mérito Social para Santiago Fernández Navarro por su 
destacada labor como Contador de la Junta Directiva. 

 Medalla de Plata al Mérito Social para Ana María Clavo Martínez por su 
destacada labor como Tesorera de la Junta Directiva. 

 Medalla de Plata al Mérito Social para Ignacio Gonzalo Misol por su destacada 
labor de Atención al Socio de la Junta Directiva. 

 Medalla de Plata al Mérito Social para Nieves Durán Aceitero por su 
destacada labor al frente de la vocalía de Esquí de Fondo. 

 Medalla de Plata al Mérito Social para Arantxa Barragán Rabadán por su 
destacada labor al frente de la Vocalía Excursionista. 

 Medalla de Plata al Mérito Social para Cristina González de la Fuente por su 
destacada labor al frente de la Vocalía de Jóvenes. 

 Medalla de Plata al Mérito Social para Gloria Minguito Martín por su 
desatacada labor al frente de la Vocalía de Montaña. 

Reconocimiento especial en forma de placa a D. Bernabé Aguirre López, para 
agradecer su eficaz gestión en la recuperación del nombre de nuestro consocio 
Teógenes Díaz Gabín en la fuente situada junto al refugio Delgado Úbeda, al pie del 
Naranjo de Bulnes, que fue construida en el año 1977 con dicho nombre. 
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VOCALÍA INFANTIL 

La respuesta de los socios a las actividades en el primer año de normalidad tras la 
pandemia ha sido buena, con una media de unos 15 niños por salida, alcanzándose en 
alguna una participación de hasta 33 pequeños. La edad de los participantes ha 
oscilado entre 3 y 14 años, con predominio de los 8 a los 11. 

Las actividades que ha desarrollado a lo largo del año han sido: 

 Enero. La salida programada de iniciación al esquí de fondo tuvo que ser 
cancelada por falta de nieve. 

 Febrero. La salida de raquetas de nieve también fue cancelada por falta de 
nieve. En su lugar se organizó una ruta por Pinar Llano, disfrutando de los 
pinares de Peguerinos y en la que los más pequeños pudieron conocer el 
monumento de la mariposa Isabelina y su historia. 

 Marzo. El Yelmo. Los pequeños se adentraron en La Pedriza, haciendo una ruta 
circular entrando por Collado de la Dehesilla por su vertiente este para llegar 
hasta la pradera del Yelmo donde se paró a comer y jugar, tras lo cual, se inició 
el retorno por la Gran Cañada.  

 Abril. Pico Abantos. Se hizo una ruta circular subiendo al pico por su vertiente 
este y descendiendo por la oeste. Este bonito itinerario les permitió conocer el 
emblemático Hayedo Escondido y comer y jugar en una de las áreas recreativas 
más bonitas de nuestra comunidad, Los Llanillos. 

 Mayo. Iniciación a la escalada. Con una notable afluencia tuvo lugar esta 
actividad en la que los niños pudieron iniciarse bajo la tutela de los profesores 
de la Escuela de Escalada a cargo de Paco Briones. Se realizó en el área del 
embalse de Navalmedio con actividades varias y comida en la zona. 

 Junio. En este mes se realizaron dos actividades: 

o Limpieza de nuestra sierra en colaboración con la Vocalía de Medio 
Ambiente. En el año del proyecto de recogida de 10kg de basura por km 
del GTP, nuestros más pequeños quisieron contribuir con la recogida en 
este día de 60 kg en la zona del Puerto de Navacerrada. Después se 
clasificaron los restos y, de la mano de Emilio Lapeña, los pequeños 
aprendieron sobre los tiempos de descomposición de cada tipo de 
basura y la afectación que esta hace al medio ambiente. 

o La Noche Mágica en Gredos. Este año la salida se inició con una ruta con 
inicio y final en el camping Los Galayos, donde, por la tarde, se realizó el 
resto de las actividades y talleres: nudos y empotradores, brújula, 
rappel y topografía. El domingo se inició con una gymkana que puso a 
prueba los conocimientos adquiridos por nuestros pequeños durante la 
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tarde anterior. El día concluyó disfrutando de la Charca Verde y una 
comida en el camping para aquellos que quisieron alargar el día. 

 Septiembre. Subida a Maliciosa. Para este mes se reservó la ruta más exigente 
del año. Los componentes de la sección infantil hicieron una ruta circular 
subiendo Maliciosa desde La Barranca por el Collado del Piornal, ascendiendo 
posteriormente el Cerro de Guarramillas para descender a La Barranca por la 
denominada Senda de la Tubería. 

 Octubre. Se realizaron dos actividades: 

o Subida a la Almenara. Tras la exigente salida de septiembre, en octubre 
se realizó una ascensión más sencilla para permitir la incorporación de 
los más pequeños de la sección. En la menos frecuentada Sierra Oeste 
de nuestra sierra, se realizó la subida el pico de la Almenara desde la 
Ermita de Navahonda. 

o GTP Kids. De igual modo que antes de la pandemia, la sección quiso 
participar en el gran evento de la R.S.E.A. Peñalara, en la versión 
infantil; este año con recorridos más exigentes y con la colaboración de 
los padres de la sección en la organización y balizaje de estos.  

 Noviembre. La salida original Fuenfria-Majalasna-Miradores fue afectada por la 
mala meteorología. Ese día la lluvia y el viento no dieron tregua, pero no 
impidieron que nuestros aguerridos pequeños salieran al monte e hicieran una 
ruta reducida por la calzada romana y el Valle de la Fuenfría.  

 Diciembre. Tradicional marcha del Turrón. Como viene siendo habitual, se 
colocó el Belén en la zona de los Cogorros, donde se cantaron villancicos y se 
compartieron los dulces aportados por todos. A continuación, se organizó una 
comida para despedir el año en nuestro albergue del puerto de Navacerrada; 
tras la misma, y de la mano de nuestra socia Julia Vallespin, se realizó un taller 
de dibujo de naturaleza. La tarde finalizó con la entrega de los Premios a la 
Constancia del año. 

Tras la pandemia, los más veteranos han regresado con la Vocalía y nos encontramos 
con niños mayores (8-13 años) que demandan actividades más exigentes y dificultad 
técnica. Esto hace que muchas actividades tengan demasiada dificultad para 
incorporar a nuevas familias con niños pequeños. Empieza a haber una necesidad de 
una sección Infantil con actividades en el mismo mes para dos rangos de edades, para 
lo que es fundamental contar con padres con niños pequeños dispuestos a organizar 
excursiones. De no disponer de estos voluntarios, se corre el riesgo de perder el relevo 
generacional de la sección, lo que unido al goteo de bajas de niños conforme van 
creciendo, podría provocar la desaparición de esta Vocalía en los próximos años. 

Carlos Borrallo Corisco  
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VOCALÍA DE ALBERGUES Y REFUGIOS 

En el año 2022 sin las restricciones derivadas de la pandemia las actividades en los 
locales han vuelto a la normalidad. 

ALBERGUE DEL PUERTO DE NAVACERRADA 

En este albergue la compañía arrendataria, CAMPATUR S.L., sigue realizando obras de 
rehabilitación y de mejora en diferentes estancias del inmueble. 

No se ha tenido ninguna noticia de interés a lo largo de este año. 

Esta vocalía hace un llamamiento para que los socios que realicen actividades en el 
puerto de Navacerrada o alrededores visiten este albergue y disfruten de su cafetería y 
comedor y así de esta manera podamos colaborar con la sociedad arrendataria y con el 
club para el mantenimiento del chalé del puerto. 

REFUGIO GINER DE LOS RÍOS DE LA PEDRIZA 

El Refugio Giner vuelve a tener su actividad habitual, habiéndose celebrado diversos 
acontecimientos sociales. 

SEDE CALLE ADUANA 

Tras el siniestro por inundación producido en marzo de 2021, el pasado año se ha 
procedido al completo arreglo de nuestra sede, estando en pleno funcionamiento y sin 
ninguna restricción. 

Desde esta Vocalía quiero agradecer a los socios que han colaborado y ayudado para 
ponerla en orden y plenamente operativa de nuevo.  

 

José Manuel Blas Torrecilla. 
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VOCALÍA DE CULTURA, BIBLIOTECA Y DOCUMENTACIÓN 

Desde la Vocalía de Cultura de esta centenaria Sociedad, se continúa con la labor 
iniciada en 1913 para divulgar y fomentar la cultura de las montañas, habiéndose 
celebrado durante el año 2022 las actividades que se relacionan a continuación. 

XVII CICLO DE CONFERENCIAS BERNALDO DE QUIRÓS 

Después del parón obligado por la pandemia de la COVID, se recuperaron las ya 
clásicas conferencias: 

- José Antonio Vallejo, agente forestal, presentó su conferencia “Una ventana al 
pasado. Imágenes en 3D del Valle del Lozoya de 1891 a 1912”, en el aula de 
seminarios del Real Jardín Botánico de Madrid. 

- Tino Núñez presentó su “Diccionario para escaladores”, y cómo comunicarse 
en la pared, en el Real Jardín Botánico de Madrid. 

- Javier Donés Pastor nos habló sobre la gestión forestal de los Montes de 
Valsaín y Cabeza de Hierro, en la sede de nuestra Sociedad. 

ACTIVIDAD CULTURAL EN LA SEDE DE LA R.S.E.A. PEÑALARA 

Durante el año se han realizado diversas conferencias en las llamadas “Tardes 
Culturales de Peñalara” con la participación de Francisco Javier Barbadillo y Jesús 
Dorda, presentando el libro “Andanzas del Guadarrama. 100 años de cambios en la 
Sierra”; Miguel Ángel Sánchez Gárate nos acercó al emblemático paraje de La Pedriza 
a través de su poemario “De La Pedriza al cielo”; nuestro consocio Nicolás Ortega 
Cantero nos habló de la relación histórica de la fotografía con la montaña y los 
paisajes; y cerramos estas tardes culturales con Juan José Saavedra Esteban que nos 
trasladó a los escenarios de cine de La Pedriza y Manzanares el Real, donde fueron 
rodadas más de trescientas películas. 

CERTÁMENES FOTOGRÁFICOS DE MONTAÑA 

Como ya es tradicional, se han convocado los concursos de fotografía, el LXXVIII 
Intersocial, y el VII Social. En el primero han participado 35 personas con 94 
fotografías, y en el segundo 7 socios con 30 fotografías. El jurado lo han formado 
Carmen Zapata (Intersocial y Social), Antonio Guerrero (Intersocial y Social), Ángel 
Pablo Corral (Intersocial y Social), Pedro Nicolás Martínez (Intersocial) y Javier Sánchez 
(Intersocial). Los premios se entregaron en el acto social del día 24 de noviembre en la 
sede de la Sociedad. 

Los ganadores y finalistas elegidos por el jurado fueron los siguientes: 

Certamen Intersocial 

1er Premio: Arturo López Illana-Luz de luna   

2º Premio: Javier Herranz Casellas-Panorámica del volcán Cumbre Vieja 
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3er Premio: Javier Camacho Gimeno-Makalu     

Menciones de Honor:  

Ramiro Torrents-La ventana   
Iñaki Larrea Rastrilla-A las puertas del cielo  
Julio Gómez-Un millón de estrellas  
Óscar García Montes-Haz cruzado  
Ángel L. Santamaría Morales-El árbol encendido  
Raquel I. Correa Chiesa-White Suit  
José Martínez Hernández-Los cristales del imperio romano 

Certamen Social 

1er Premio: Sergio Muñoz Manzano-A la luz de la luna  

2º Premio: Pedro Nicolás Martínez-La arista más alta  

3er Premio: Miguel Sánchez García-Luces de montaña   

Menciones de Honor: 

Francisco Díez Briones-Atardecer Refugio Lagazoui 
Alfredo Rodríguez Delgado-Torre Muztagh  
Jesús Borruel Armendáriz-Espolvoreado  
Miriam Ferrer Signes-Anochecer Ibón Cordier 

 

XXXVII AURRULAQUE  

Con el lema “Recordando a Antonio desde su atalaya”, el 37º Aurrulaque estuvo 
dedicado por completo a Antonio Sáenz de Miera, el hombre que creó y desarrolló 
estos encuentros montañero-culturales en la Sierra de Guadarrama. Y para mantener 
su recuerdo, se dejó en la fuente cercana a la pradera de Navarrulaque la escultura de 
un sombrero en bronce, reproduciendo aquel de cuero que Antonio siempre llevaba 
cuando subía a “sus” montañas. El manifiesto corrió a cargo de Julio Vías y también 
habló Íñigo Sáenz de Miera, que leyó un texto escrito por Roque, nieto de Antonio. Al 
finalizar el acto tomó la palabra Isabel Pérez Montalvo, tercera teniente de alcalde de 
Cercedilla, el pueblo del homenajeado, mientras que Pedro Nicolás le cedió la “vara del 
Aurrulaque” a Javier Garrido como nuevo presidente. La música corrió a cargo de 
Antonio Lucio, Luiz Gibson y Miguel Nava. 

MADRID MENDITOUR 2022  

Durante los días 17 al 20 de octubre se proyectó en los cines GOLEM de Madrid el 
mejor cine de Montaña y Naturaleza actual, con una selección de las mejores películas 
premiadas en el BILBAO MENDI FILM FESTIVAL (BMFF) 2021. Desde 2017 la R.S.E.A. 
PEÑALARA patrocina dicho evento. 
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El éxito de dicha convocatoria ha sido reconocido por los organizadores del BMFF: 
“Madrid se vuelca con el Cine de Montaña en los cuatro días de la 8ª edición del 
Menditour en los cines Golem”, confirmándonos que el aforo durante las cuatro 
sesiones superó el 80%. Se proyectaron las siguientes películas: 

Dia 17  

- Mendiak - 1976. Mejor Película de Alpinismo Premio del Público del Mendi Film 
(MF) 2021 85m V.O. es/po/eu. Subtitulada en español. 

Dia 18 

- Melting Landscapes Glaciares. Mejor cortometraje MF 2021. 8m; subtitulada 
en español. 

- Jötunn. Sección oficial MF 2021. 25m; Subtitulada en español. 
- Action Directe. Sección Oficial MF 2021. 16m. V.O. in; Subtitulada en español. 
- The Traverse. Premio del Jurado MF 2021. 34m. V.O. in/fr; Subtitulada en 

español. 

Dia 19  

- La Pantalla Andina. Mejor Película de cultura y NaturalezaMF 2021. 49m. V.O. 
español. 

- Black Ice. Mejor Película de Escalada MF 2021. 45m. V.O. in; Subtitulada en 
español. 

Dia 20 

- Sciana Clerí (The wall of Shadows). Gran Premio MF 2021. 94m.  

Todas las sesiones fueron presentadas por Aitor Elduaien del MF y acompañado en las 
distintas sesiones por:  

 El día 17 los directores de la Película Mendiak, Dari Burgui y Jesús Iriarte; Javier 
Garrido presidente de R.S.E.A. Peñalara; Rafael Rodriguez (Vocal de Cultura) y 
José Luis Rubayo presidente de FMM, con la compañía de Jabier Baraiazarra 
director de Mendi Film. 

 El día 18 por Mikel Sarasola (director-protagonista de Jötunn), Pedro Nicolás 
(profesor de universidad y Ex-presidente de la R.S.E.A. Peñalara) y Raúl Martín 
(profesor de universidad y socio de la R.S.E.A. Peñalara), con la compañía de 
Jabier Baraiazarra. 

 El día 19 por Ana Torre (Vicepresidenta segunda de la R.S.E.A.Peñalara), y Belén 
Rodríguez (corredora, ciclista y nutricionista, también socia de la R.S.E.A. 
Peñalara). 

 El día 20 por Ramón Portilla (gran alpinista y también socio de la R.S.E.A. 
Peñalara). 

¡Nos veremos en el cine en 2023! 
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ENTREGA DE FONDOS BIBLIOGRÁFICOS A LA BIBLIOTECA REGIONAL DE MADRID 

El 28 de marzo se materializó la entrega de fondos bibliográficos de relevancia 
histórica, pertenecientes a nuestra Sociedad, a la Biblioteca Regional Joaquín Leguina 
de la Comunidad de Madrid, para la custodia, tratamiento, y divulgación de una parte 
tan importante de la historia y cultura de las montañas y de la R.S.E.A. Peñalara.  

Reseñar el esfuerzo y la tan importante como fundamental labor de los bibliotecarios 
Miguel Tébar y Manuela Tomás en la gestión de todo el proceso. 

 

Rafael Rodríguez Vidal  
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VOCALÍA DE BICICLETA DE MONTAÑA 

Antes de comenzar la Memoria de la Vocalía del año 2022, hay que mencionar la salida 
a El Tiemblo organizada, el 19 de junio del 2021, por Juan Herrero, no incluida en la 
memoria del año 2021 por error. Ruta circular desde el Tiemblo, por los valles de 
Iruelas y de Casillas, y la garganta de la Yedra, pasando por el Castañar de El Tiemblo. 
Fueron 47 km y cerca de 1500 m de desnivel. El número de participantes fue de nueve. 

En este año se han realizado todas las salidas planificadas en el calendario e incluso 
algunas no programadas propuestas por miembros de la sección de BTT. 

Enero. Salida por los Pantanos organizada por Fojo y con 10 participantes: San Martín 
de Valdeiglesias – Pelayos - Senda Cerro Valdenoches - Boquerón - Vía del Alberche-
San Martín de Valdeiglesias: 34,5 km,623 m. de desnivel. Bastante frío. El paisaje 
precioso: un bosque de pinos grandes pero espaciados que nos permitían ver el sol y el 
cielo. Javier intentó abrazar uno de ellos, pero ni tres personas juntas llegaban a 
rodearlo. Zona en época de caza, aunque afortunadamente había poco cazador. 

Febrero. Aranjuez: Salida organizada por Nacho Aizpurúa en colaboración con Manuel 
Campos. Desde la estación de ferrocarril de Aranjuez -Pino Singular El Parnaso- Mar de 
Ontígola - Pinar de Ocaña - Castillo de Oreja- Aranjuez. Como resumen de la salida 
transcribo el whatsapp de Carlos “Pincha uno, arregla sillín, bajadas impresionantes 
complicadas, orientación rara, campos de cultivo, un propietario echándonos la 
bronca, un castillo inconquistable, uno que se pira y vuelve. Compañía cojonuda y un 
tiempo bueno”. Las estadísticas son: 43 km, 593 m. de desnivel; 5h 20 min; velocidad 
en movimiento 11 km/h. 

Marzo. Senda Genaro organizada por Nacho Aizpurúa. Sábado 19: El Atazar, Presa de 
la Parra, Patones de Arriba, El Boalo, La Cabrera donde pernoctamos. Seis 
participantes, 48 km, con un desnivel de más de 1.300 m acumulados. Ruta dura por lo 
que hubo que hacer el nazareno en algún tramo. Domingo 20: se nos incorporó otro 
compañero para hacer el siguiente recorrido: La Cabrera - El Boalo - Presa del Villar - 
Cervera de Buitrago - El Atazar. Ruta bastante sencilla con 32 km. de recorrido y 684 m. 
de desnivel acumulado. 

Abril. La Jarosa, planteada para el domingo 10 por Francisco Sancho (Fojo): salida 
desde el aparcamiento del polideportivo de Guadarrama; el recorrido transcurre en el 
entorno del embalse de La Jarosa por cómoda pista con algún tramo algo empinado y 
siempre a través de frondosos pinares. Distancia 29 km. y desnivel 858 m. 

Mayo. Vuelta al Moncayo. Ruta de tres días organizada por Roberto Lozano y Mari 
Carmen Agudelo. Día 14: en coche desde el Hotel en Agreda hasta Cuevas de Agreda 
donde aparcamos para empezar la ruta con la “bendición” del alcalde. El recorrido fue: 
Cuevas de Agreda – Beratón - San Martín del Moncayo, donde dormimos. Fueron 40 
km, 780 m. de desnivel acumulado. Día 15: San Martín del Moncayo - Dehesa del 
Moncayo - Ágreda, destacar el paso del río Quilates (con el pontonero Cholo que 
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ayudó a pasar las bicicletas). Se hicieron 27 km con 600 m de desnivel. Día 16: Ágreda -
Muro – Ólvega - Minas de Oligisto Petra - Cuevas de Ágreda. Se recorrieron 30 km con 
630 m de desnivel. En ambos días fueron 16 ciclistas y la conductora del coche escoba. 

Junio. Guisando, ruta organizada por Juan Herrero. Participaron 14 ciclistas. Día 11: 
Guisando Camping-La Parra-Las Lanchas-El Arenal-El Hornillo Camping. Ruta de 45 km 
y desnivel acumulado 1.100 m. Día 12: desde el camping con los coches nos acercamos 
a Villarejo para iniciar la ruta: Villarejo-San Esteban-Santa Cruz – Mombeltrán - Cuevas 
del Valle - Villarejo. Se pedalearon solo 18 km con desnivel de 520 m ya que la ruta 
tuvo que acortarse debido al excesivo calor. Afortunadamente en Villarejo pudimos 
disfrutar de un baño refrescante en una piscina casi natural con su restaurante.  

Julio. Ruta del Románico Palentino. Sábado 2: salida desde Aguilar de Campoo en ruta 
circular (58,31 km y 779 m de desnivel positivo) https://es.wikiloc.com/rutas-
mountain-bike/2017-11-14-romanico-palentino-cantabro-i-21089268. Domingo 3: 
Aguilar de Campoo - Las Tuerces - La Horadada - Aguilar (29,40 km y 395 m desnivel 
positivo). La ruta fue organizada por José Manuel Blas, aunque lamentablemente solo 
pudo acompañarnos como coche escoba. Entre todas las iglesias que vimos durante el 
recorrido, destacar el eremitorio rupestre de los Santos Justo y Pastor, en Olleros del 
Pisuerga.  

Septiembre. Cantabria. Sábado 17: desde el camping de Cabuérniga partimos en los 
coches hasta Virgen de la Peña (14 km): Recorrido Virgen de la Peña -Arroyo-Cerrada 
Calderón-Suances-Vía Verde-Rio Corvo-Virgen de la Peña. Ruta circular de 62,57 km y 
un desnivel 1.028 m con una duración de 6,5 horas. La mayoría del recorrido es por 
carreterines. El número de participantes fue de 24 más Mari Carmen Agudelo de coche 
escoba. En Suances hicimos una parada para reponer fuerzas. Domingo 18: camping de 
Cabuérniga – Ruente - Alto Leonzón - Braña Joces - Sopeña. Ruta circular de unos 31 
km y desnivel de 880 m. Bastante dura, la parte final del camino muy inestable y con 
perros ladradores. Organizaron Patroclo y Aguirre (Gonzalo y Nacho Aizpurúa)   

Octubre. Villajoyosa, organizada por Elisa Mayor y Rafael Domenech. El viernes 21 por 
la tarde fuimos llegando a casa de los anfitriones en pleno campo de Villajoyosa, y allí 
en el jardín instalaron la mesa para cenar cerca de 30 personas entre participantes y 
acompañantes. Sábado 22 con dos opciones. Opción A: Salida desde Villajoyosa-Playa 
Paradís-Orcheta-Sella-Relleu-Pantano de Relleu- El Cantal-Playa Paradís en ruta circular 
(51 km y 982 m desnivel positivo). Opción B: Salida desde Villajoyosa, en ruta circular 
(35 km y 700 m desnivel positivo). La ruta hasta Sella fue idéntica, y la vuelta muy 
similar a la ida. Por la tarde del sábado los organizadores y anfitriones nos prepararon 
una visita cultural. Domingo día 23, la ruta fue costera, visitamos varias calas como la 
del Charco y la del Bol Nou. Y también nos llevaron a La Olivera Grossa (olivo 
Milenario). En la mayor parte del recorrido, al fondo como paisaje de película, el Puig 
Campana. La ruta, con 400 m. de desnivel positivo. En esta salida de fin de semana 
debemos hacer mención especial a José Miguel, amigo de Elisa y guía de las rutas. 
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Noviembre. El Escorial, organizada por Juan Sainz Rico-Avellan. Día 13: salida desde la 
estación de ferrocarril de El Escorial - La Estación y Pajares - La Pizarrera- Pantano de 
Valmayor - Navalquerijo - El Escorial Estación de Ferrocarril. Ruta Circular de 36 km con 
un desnivel acumulado de 453 m. Participaron 19 ciclistas. Al llegar a la estación nos 
reunimos con otros miembros de la Sección para celebrar la comida de hermandad y 
homenajear a nuestro querido compañero Ricardo Castán. 

Diciembre. Pantano de San Juan, organizada por Francisco Sancho (Fojo). Día 18: salida 
desde el mesón el Puerto Km. 49.9 ctra. M-50 (la de los pantanos). Recorrido desde el 
mesón tomando el GR10 hacia el Alto de la Parada y la vuelta desvío hacia la Lacha del 
Yelmo y vuelta al mesón. Se recorrieron 30,6 km con un desnivel de 850 m. Número de 
ciclistas: 14. El tiempo fue nublado pero agradable. 

Es de destacar la labor de los organizadores de las salidas ya que sin ellos la sección de 
BTT no sería posible, y también la de nuestros cronistas Laura Serrano de Santos, Laura 
Cerezo, Sandra García, Javier Aizpurúa y Juan Herrero. 

¡Os esperamos en 2023! 

 

Nacho Aizpurúa Garzón 
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VOCALÍA DE CARRERAS POR MONTAÑA 

Esta que ahora finaliza es la XII edición del Gran Trail de Peñalara 104 Km, la X del Trail 
Peñalara 60 km y la IX del Cross Nocturno de Navacerrada.  
 
Desde el año 2021 por indicaciones del Parque Nacional y para minimizar el impacto 
sobre la fauna en época reproductora, se ha cambiado la fecha de celebración al mes 
de octubre y, al mismo tiempo, evitado la coincidencia de ambas pruebas (GTP y TP60, 
organizadas por la R.S.E.A. Peñalara) en la misma fecha. Con esta medida se busca 
compaginar la necesaria actividad humana con los valores naturales del entorno, 
reduciendo al máximo cualquier posible afección. 
 
XII GRAN TRAIL DE PEÑALARA (GTP) - X TRAIL PEÑALARA 60 (TP60) – IX CROSS 
NOCTURNO DE NAVACERRADA (CNN) 
 
1.- Datos técnicos GTP. 
 
Fechas: 7 y 8 de octubre de 2022 
Lugar de salida: Paseo de los Españoles/ plaza del Dr. Gereda, Navacerrada (Madrid) 
Hora de salida: 23:30 h 
Distancia: 104 km aprox. 
Senderos: 54 %  
Pistas forestales: 42 % 
Asfalto:  4 % 
Desnivel: +5.100 m/-5.100 m 
1er. Clasificado masculino: Jesús Gil García11 h 39 min 
1ª Clasificada femenina: Cristina Santurino 13h 42 min (socia de la R.S.E.A. Peñalara) 
1er. equipo relevos clasificado: Cacogil Juan Pablo- Germán 11h 28 min 
Tiempo último corredor: 24 h 00 min  
Nº de participantes que toman la salida: 354 
Nº de corredores finalistas: 254 - 72% 
Nº de abandonos totales: 100 – 28% 
 
2.- Recorrido GTP. 
 
Navacerrada (salida) – La Barranca – Collado del Piornal – Pico de La Maliciosa – Sierra 
de los Porrones – Canto Cochino (avituallamiento) – Gran Cañada – Collado de La 
Pedriza – El Berrueco – Hoya de San Blas (avituallamiento) – Puerto de La Morcuera 
(avituallamiento) – El Paular – Rascafría (avituallamiento) – Puerto del Reventón 
(avituallamiento) – Fuente del Infante – La Granja (avituallamiento) – Raso del Pino 
(avituallamiento) – Puerto de  los Neveros – Pico Peñalara – Puerto de Cotos 
(avituallamiento) – Alto de Guarramillas (avituallamiento) – Emburriadero – La 
Barranca – Navacerrada (meta) 
 
3.- Datos técnicos TP 60. 
 
Fecha: 9 de octubre de 2022. 
Lugar de salida: Paseo de los Álamos/ calle Norte, Miraflores de la Sierra (Madrid) 
Hora de salida: 07:30 h 
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Distancia: 60 km aprox. 
Senderos: 27 km (45 %) 
Pistas forestales: 28 km (47 %) 
Asfalto: 5 km (8 %) 
Desnivel: +2.700 m/-2.700 m 
1er.Clasificado masculino: Álvaro González del Salto05 h 27 min  
1ra.Clasificada femenina: Sara Lorenzo Ramos 6h 44 min 
Tiempo último corredor: 13 h 18 min (fuera de control) 
Nº de participantes que toman la salida: 318 
Nº de corredores finalistas: 302 – 95% 
Nº de abandonos totales: 16 – 5% 
 
4.- Recorrido TP 60. 
 
Miraflores de la Sierra (salida) – Puerto de La Morcuera (avituallamiento) – El Paular – 
Rascafría (avituallamiento) – Puerto del Reventón (avituallamiento) – Puerto de los 
Neveros – Pico Peñalara – Puerto de Cotos (avituallamiento) – Alto de Guarramillas 
(avituallamiento) – Emburriadero – La Barranca – Navacerrada (meta) 
 
5.- Datos Técnicos CNN. 
 
Fecha: 7 de octubre 2022 
Lugar de salida: Paseo Españoles, Navacerrada (Madrid) 
Hora de salida: 20:00 
Distancia: 11 Km 
Desnivel: +400 m/ -400 m 
Primer clasificado: Francisco Javier de León 44 m 54 s 
Primera clasificada: Alba Valladares 52 m 21 s (socia de Peñalara) 
Tiempo último corredor: 1h 51 m 
N.º participantes: 366 
 
6.- Otros datos relevantes. 
 
Número de voluntarios: 380. 
 
Municipios que atraviesa la carrera: Navacerrada, Manzanares el Real, Soto del Real, 
Miraflores de la Sierra, Rascafría, La Granja de San Ildefonso (Segovia) y Cercedilla. 
 
Logística de vehículos: para las tareas propias de la organización, logística, transporte 
de material y recogida de corredores retirados, se dispone de: 3 furgonetas de 
transporte; 1 camión de 2 ejes con pluma-grúa; 2 vehículos 4x4;1 furgoneta de 9 
pasajeros; 2 minibuses de 20 plazas y 3 autobuses de 55 plazas. 
 
Dispositivo Sanitario: 3 UVI móviles; 2 ambulancias; 1 enfermería Móvil; 1 4X4 
sanitario; 8 médicos; 10 ATS y 6 técnicos sanitarios. 
 
Clubes colaboradores: A. D. Samburiel, ART Alalpardo Running Team, Club V+ Todo 
Vertical, A. D. Tierra Trágame, Los Locos del Cerro, Club Majalasna, Club Drinking 
Runners, Dendro Trail, Club DLC, AgoTeam 
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Patrocinadores y Colaboradores: Salomon; Ayuntamiento de Navacerrada; Chubb 
Seguros; Alpina Watches; Barrabés; Powerbar; Coca Cola y Mediterránea. 
 
Organización. 
 
Director. - Felipe Rodríguez Nuero 
Adjunto. - Francisco Javier Lillo Ramos 
Responsable Sanitario y Seguridad - Ismael Muñoz 
Adjunto seguridad - Álvaro Gómez 
Responsable Autorizaciones. - Soledad Rubayo 
Responsable Meta - Ignacio Cañizares Sarti 
Entrega Dorsales y Meta. - Yolanda Romero Santaescolástica 
Logística. - Antonio Cuesta 
Servicio Generales. - Santiago Díez San Jose 
Coordinador Cross Nocturno. - Marcos Rodríguez Navarrete 
Marcaje. - Héctor Rodríguez Navarrete 
Atención Corredores. - Javier Rubio Fernández 
Voluntarios. - Ana Samuelsson 
Avituallamientos. - José Manuel López Llorente 
Escobas. - Carlos Díaz Carlús 
Comunicación y RR.SS. - Daniel Sanabria 
Página Web. – Miguel Ángel Bravo 
 
 

    Felipe Rodríguez Nuero 
 

XXXIV CROSS DE CUERDA LARGA 

En 2022 el Cross de Cuerda Larga se celebraba el 23 de octubre siendo además prueba 
puntuable para la Copa de Madrid de Carreras de Montaña de la Federación Madrileña 
de Montaña (FMM), lo que supone tres recorridos diferentes (el normal/absoluto y 
dos de menor distancia para las categorías cadete y junior). 

El sábado 22, a la vista de las pésimas condiciones meteorológicas y valorando las 
previsiones para el día de la prueba (alerta amarilla hasta las 13:00 horas), confirmadas 
por los equipos de marcadores en el recorrido, se deciden modificar los recorridos y 
horarios establecidos. 

Tanto la FMM como la Dirección Técnica del PN de Guadarrama y GREIM, con los que 
se está en continuo contacto toda la mañana, apoyan y refuerzan la decisión tomada.  

Nuevo recorrido: Miraflores de la Sierra – puerto de La Morcuera -Collado de la 
Najarra - cuerda y cumbre de La Najarra – puerto de La Morcuera – Miraflores de la 
Sierra. (19 km aprox. y 1.000 m+). Los cadetes salieron del puerto de La Morcuera, 
haciendo el resto del recorrido completo desde ahí. Los corredores junior s, con la 
reducción de la distancia, pudieron hacer también el recorrido completo.  
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Nueva hora de Salida: 10:00 

Salen 231 corredores, un 80% de los inscritos (290). Tan sólo 6 retirados. 

Vencedores categoría masculina: 

- Claudio Díaz Castán: 1h 31m y 52s 

- José Antonio Bellido (2º absoluto y 1º veterano A): 1h 34m y 18s 

- Alberto Agúndez (3º absoluto y 1º promesa) 

Vencedoras categoría femenina: 

- Carla Junquera: 2h 00m 45s 

- Cristina Rodríguez: 2h 10m 01s 

- Noelia Castillo: 2h 11m 10s 

 

Ignacio Cañizares Sarti 

 

XXXI CROSS DE LOS TRES REFUGIOS 2022 

El 6 de noviembre se celebró la 31ª edición del Cross 3 Refugios, última prueba 
puntuable para la Copa de Hierro. Por primera vez en los más de treinta años de 
carrera tuvo que organizarse en dicho mes a petición de las autoridades del Parque 
Nacional ya que las zonas húmedas entre el Puente de los Manchegos y el Alto de 
Guarramillas son especialmente sensibles en primavera.  

Con el temor de que el día elegido no fuera el más idóneo, a las 09:15 de la mañana se 
dio la salida desde nuestro albergue del Puerto de Navacerrada. Esta edición, al ser 
también parte de la Copa de Carreras por Montaña de la FMM, tuvo tres pruebas 
distintas según categorías. Los más jóvenes, categoría de cadetes, subieron hasta el 
pico de La Maliciosa pasando por el Alto de Guarramillas y vuelta a meta. Junior y 
promesas fueron hasta el primer avituallamiento situado en la pista de las Zetas para 
conectar directamente con el tercer avituallamiento del puente de los Manchegos y de 
ahí al puerto por el camino habitual.  

     Este año el ganador de la prueba, con un tiempo de 3 horas y 11 minutos fue 
Fernando Sánchez Fernández, del club Agoteam, quien ya en 2018 ganó el Cross de 
Cuerda Larga. Le acompañaron en el podio Javier Hernando de Lema del club Todo 
Vertical, ganador de las dos últimas ediciones del Cross de La Pedriza y Alberto Ramírez 
Felíu del club bejarano Ultratrail.  

     En categoría femenina la ganadora fue June Villarroel Olza del club La Pedriza del 
Manzanares con un tiempo de 3 horas y 51 minutos. Apenas 20 segundos después y 
representando a nuestro club llegó a meta Cristina Santurino Fontecha. Ambas 
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obtuvieron unos magníficos puestos en la clasificación general, el decimocuarto y 
decimoquinto respectivamente. La tercera posición fue para Elisa Martín Tarilonte del 
Todo Vertical. 

     En total llegaron a meta 283 participantes: 238 en categoría masculina y 45 en la 
femenina. Representando a la R.S.E.A. Peñalara pudimos contar con 12 corredores, si 
bien fue el club Todo Vertical el que contó con un mayor número de participantes, 27 
corredores con representación en prácticamente todas las categorías.  

Entre todos los que consiguieron terminar la prueba se encontraba Lidia Aguilar 
Ibáñez, invidente quien, acompañada por dos guías de su club, el Majalasna, no tuvo 
problema en afrontar los 30 kilómetros de la competición.  

Datos Técnicos. 

Participantes: 325 [272 categoría masculina + 53 categoría femenina] 

Llegados a meta: 283 [238 categoría masculina + 45 categoría femenina] 

Llegados a meta fuera de control: 17 [15 categoría masculina + 2 categoría femenina] 

Retirados: 19 [16 categoría masculina + 3 categoría femenina] 

Descalificados: 6 [3 categoría masculina + 3 categoría femenina] 

 

Santiago Díez San José 

 

XXX CROSS DE LA PEDRIZA 

Por recomendación del Parque Nacional de Guadarrama el XXX Cross de la Pedriza se 
celebró el 22 de mayo de 2022, organizado por la R.S.E.A. Peñalara. 
1.- Datos técnicos. 
Fecha: 22 de mayo de 2022. 
Lugar de salida: Aparcamiento junto barrera acceso Pedriza, Manzanares el Real 
(Madrid) 
Hora de salida: 09:00 h 
Distancia: 26 km aprox. 
Desnivel: +1.600 m/-1.600 m 
1er. clasificado: Javier Hernando de Lema 02 h 50 m 
1ª clasificada: June Villarroel Olza 3h 33 m 
Tiempo último corredor: 6 h 16 m 
Nº de participantes que toman la salida: 236 
Nº de corredores finalistas: 228 
Nº de abandonos totales: 8  
 
2.- Otros datos relevantes. 
Nº de voluntarios: 40 
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Municipios que atraviesa la carrera: Manzanares el Real. 
Logística de vehículos: para las tareas propias de la organización, logística, transporte 
de material y recogida de corredores retirados, se dispone de1 furgoneta de logística y 
1 vehículo 4x4. 
Servicio de ambulancias: 1UVI con dotación completa disponible de 09:00 a 15:30 h en 
zona de meta. 
 
3.- Recorrido. 
Barrera entrada La Pedriza-Quebrantaherraduras- Canto Cochino — Gran Cañada- 
Portilla del Yelmo — Collado de la Dehesilla — Navajuelos — Collado de la Ventana — 
Collado del Miradero — Cuatro caminos — Senda Icona- Collado Cabrón — Canto 
Cochino- Quebrantaherraduras - Barrera entrada Pedriza. 
 

                                                                                                        Felipe Rodríguez Nuero 

 

XX KILÓMETRO VERTICAL DE LA BARRANCA  

El XX Kilómetro Vertical (KV) de la Barranca, organizado por la R.S.E.A. Peñalara se 
celebró́ el día 5 de junio de 2022 en el Valle de la Barranca, con un recorrido de 7 km y 
1.000 metros de desnivel positivo. 

La prueba, que asciende a la cumbre de Guarramillas, tuvo una salida neutralizada 
desde la plaza del pueblo de Navacerrada hasta la cota 1.260 m del camino rural 
cercano a la carretera de acceso al valle de La Barranca. En este punto se reagruparon 
los corredores y se realiza la salida masiva cronometrada de todas las categorías 
menos la de cadetes, que se hace desde la fuente de la Campanilla. 

Participantes: 204 corredores, 162 categoría masculina y 42 femenina. 

Clasificación categoría masculina: 

• José IRUROZQUI SOTO  0:51:36 
• Javier HERNANDO DE LEMA  0:52:47 
• Carlos GALERA DIEZ   0:53:21 

Clasificación categoría femenina: 

• Cristina TRUJILLO GONZALEZ   0:58:58  
• Sladjana ZAGORAC    1:00:53  
• Laura COLMENERO PARRAS    1:04:09 

 

Miguel Ángel Puertas Ramiro  
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VOCALÍA DE ESQUÍ DE MONTAÑA 

En esta temporada 2021/2022 tomo el relevo en la Vocalía a Javier Álvarez, a quien 
quiero agradecer de forma especial su apoyo y colaboración. 

En esta edición nuestro socio y colaborador Jesús Corrales propuso el reto de 
conseguir el millón de metros positivos, pero la escasez de nieve como patrón 
predominante durante toda la temporada lo hizo imposible. Aun así, se realizaron casi 
el medio millón de metros positivos, demostrando la fuerza de este grupo. 

Se dio cumplimiento a todas las actividades propuestas por Javier Álvarez en el 
calendario de esta temporada. 

Este fue el año en el que nos reunimos 35 participantes para hacer una salida por la 
Sierra del Guadarrama. 

Se realizó una actividad nocturna durante una Luna Rosa (de 22:00 a 02:00 horas) a la 
que asistieron 10 participantes. Se realizaron bonitas esquiadas a la luz de esta luna 
que nos dejó un recuerdo inolvidable. 

El fin de la temporada tuvo lugar en el Pirineo Oscense los días 21 y 22 de mayo, con 
15 participantes para subir al Pico Aneto, de los cuales 13 hicimos cumbre. En la 
Besurta tuvo lugar una comida social muy animada para poner el broche final a esta 
temporada. 

El grupo ha crecido con 40 nuevos participantes, de entre ellos 10 mujeres, llegando 
actualmente a 162 esquiadores. 

Desde aquí, quiero expresar mi más profundo agradecimiento a todos los 
colaboradores que de forma desinteresada ayudan a esta Vocalía. 

 

Isidoro Domínguez Sotés 
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VOCALÍA DE EXCURSIONISMO 

Durante este año el Grupo Excursionista ha estado gestionado por Arantxa Barragán, 
Emilio Garabatos y por Miguel Ángel Ruiz sucesivamente, apoyados por Ezequiel 
Conde, Pepe Ynat, Javier Ruiz de Asín y María Gómez del Campo. 

Las actividades que se han desarrollado a lo largo del año han sido: 

Enero. El día 8, 14 peñalaros y peñalaras, guiados por Emilio Garabatos, disfrutaron de 
la subida a la Peña Cebollera desde Horcajo de la Sierra. El tiempo acompañó en ese 
día y después de algunas nevadas, el paisaje fue espectacular y la ruta fantástica. 

Febrero. El sábado 12, se animaron 20 personas a hacer una ruta con unas vistas muy 
interesantes. La ruta fue organizada por Arantxa Barragán. Desde Villavieja de Lozoya 
visitaron el Chorro Litero e hicieron cumbre en la Peñota. 

Marzo. Se hicieron dos salidas. El sábado 5, a propuesta de Arantxa Barragán, 19 socios 
y socias se reunieron en el Poblado de El Atazar para hacer una ruta circular que les 
permitió disfrutar de los bosques de la zona y del Mirador de El Atazar.  

Además, Pepe Ynat organizó un fin de semana en la Sierra de Alicante los días 18, 19 y 
20. La propuesta consistía en la realización de la ruta denominada la Catedral de 
Senderismo y la ascensión a la cima del Montgó. Participaron 20 personas, pero el 
tiempo y los caudales de los arroyos impidieron realizar ambas rutas. 
Afortunadamente, el buen hacer del guía permitió realizar actividades alternativas 
muy interesantes. 

Abril. El fin de semana del 1 al 3, Javier Ruiz de Asín preparó una espectacular ruta por 
la Serranía de Cuenca en la que participaron 19 personas. El sábado, desde Tobar, se 
hizo una ruta con vistas inolvidables. El domingo se hizo una ruta por los alrededores 
de la ciudad de Cuenca, recorriendo la Hoz del Júcar y la Hoz del Huécar. 

Mayo. Guiados por Arantxa Barragán, el día 14, un total de 12 socios y socias del club 
disfrutaron de una ruta que transcurre por una zona muy poco frecuentada de nuestra 
querida Pedriza. La primavera estaba exuberante y las jaras y demás plantas hicieron la 
jornada inolvidable. Desde el aparcamiento de El Berrueco, próximo a Soto del Real, se 
ascendió al Collado del Acebo y en el regreso se visitaron las Pirámides de la Pedriza. 

Junio. El día 4 la Vocalía de Excursionismo organizó una de las rutas que la Federación 
Madrileña de Montaña ofrece en el Día Autonómico del Senderista. En esta ocasión 
fue la que recorría la cuerda que va desde el puerto del León a las Dehesas de 
Cercedilla por La Peñota. Participaron 18 socios además del técnico de la FMM. 

Además, María Gómez del Campo hizo de anfitriona en su pueblo, Regumiel de la 
Sierra (Burgos), organizando actividades interesantes el fin de semana del 11 y 12. El 
sábado fue un día muy montañero haciendo cumbre en los picos Muñalba y Tres 
Provincias. El domingo, el historiador Asier Pascual, nos guio por una ruta histórica en 
el propio pueblo de Regumiel de la Sierra. Participaron 9 personas.  
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Julio. El día 15, el viernes más próximo a la luna llena del mes, Arantxa Barragán 
organizó la tradicional subida a Peñalara desde Cotos. Participaron 13 personas y en la 
cumbre coincidieron con otro grupo de peñalaros. Se cenó algo en la cumbre y ya 
llegando a Cotos, la tímida luna apareció para que pudiéramos saludarla como es 
habitual. 

Septiembre. El fin de semana del 17 y 18 Miguel Tébar propuso una salida a Picos de 
Europa para recorrer la Senda del Arcediano. Lamentablemente, Miguel falleció unos 
días antes en un accidente mientras participaba en la Galayada por lo que la salida se 
suspendió. 

Octubre. El fin de semana del 22 y 23, 9 personas, guiadas por Arantxa Barragán, 
visitaron el Parque de Soba. Una zona hermosísima y bastante desconocida de 
Cantabria. El día 22 se hizo una ruta por el Parque Natural Collados de Asón que nos 
permitió recorrer el laberinto de Asón, fantásticos hayedos y hacer cumbre en la Porra 
de la Colina, donde el viento casi se lleva a alguna de las participantes. El domingo no 
se realizó la subida prevista al Castro Valnera debido a la fuerza del viento, pero se 
visitaron lugares tan interesantes como Ojo Guareña, la ermita románica de San 
Martín de Elines y el pueblo de Orbaneja del Castillo. 

Noviembre. Organizado por Arantxa Barragán y Emilio Garabatos, el fin de semana del 
12 y 13, el grupo de 20 personas disfrutó de un fantástico fin de semana en la Sierra de 
Francia. El alojamiento fue en el precioso pueblo de La Alberca, desde donde partió la 
ruta del sábado y terminando en el pueblo de Monsagro, pasando por la Peña de 
Francia, donde se visitó el monasterio. El domingo el recorrido nos llevó de La Alberca 
al Monasterio de las Batuecas. Un paraje impresionante. 

Diciembre. El sábado 17 y como despedida del año, Arantxa Barragán propuso una 
ruta circular desde Valdemaqueda que permitió visitar el Puente Mocha. No 
pudiéndose realizar la ascensión prevista al Pico Cabreruela por motivo de una 
montería en la zona, se decidió realizar la ascensión al Risco de Santa Catalina. Una 
bonita ruta que contó con la asistencia de 27 participantes. 

Arantxa Barragán Rabadán 

 

LOS MARTES PEÑALARA 

Durante el año 2022, los Martes Peñalara han realizado múltiples salidas y actividades 
a distintos lugares de la zona centro y otros macizos: 26 salidas con un número de 630 
participantes. Hay que poner de manifiesto la relevancia de estas salidas para la 
captación de nuevos socios a la R.S.E.A. Peñalara. 
 
Las actividades realizadas han sido: Peñalara, como primera salida de la temporada 
Pico de la Miel y las Cabreras, Cerro de San Pedro (clásica navideña conocida como la 
salida del jamón), la Pedriza, la Maliciosa, Abantos, la Perdiguera, Pico Muñana, Pico 
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del Lobo, Cabeza Mediana, Cerro del Pendón, Cabeza Arcón, Peña de Chilla (actividad 
de dos días), Siete Picos, Ventoso Puerto, Pico de Arbillas, Pico de la Fría y Peñita de 
Arenas (salida de dos días), Peña de Cenicientos, vivac anual (otra clásica) en la cabaña 
Aranguez y recorrido hasta Cotos, Pico del Nevero, Cumbre del Moncayo (salida de dos 
días), Cabeza Renales, las Cabreras, Pico Tornera, Cancho de la Cruz, el Yelmo y 
Machota Mayor. 

El 22 de noviembre se celebró la comida anual de hermandad montañera de los 
Martes Peñalara, en la que se entregaron los diplomas de participación y los trofeos 
“Navaja Martes” y, este año por primera vez, la “Clavija Martes”. 

El galardón de la clavija se otorgó a la R.S.E.A. Peñalara y a José Antonio Sanz la navaja. 
Además, los diplomas de participación fueron concedidos a José Ramón Luis-Yagüe, 
Carlos Rodrigo Sanz, Daniel García Gallego, Juan Carlos Segura Folch, Manuel Pérez de 
la Rosa y Ángel Rituerto Marrupe. 

En la comida anual se repartieron premios variados de distintas procedencias, 
dándoles las gracias a todos los que colaboraron: Solo Climb, Antonio Montero, Tomás 
Mesón, Mariano García, Juan Prieto Castejón y la R.S.E.A. Peñalara. 

A todos los que desde febrero de 2016 habéis participado y hecho posible esta 
interesante actividad de los Martes Peñalara, muchas gracias. Seguimos con ilusión 
planificando las salidas futuras. 

 

Ezequiel Conde Boal 
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GRUPO DE ALTA MONTAÑA 

El presente ejercicio ha supuesto para el GAM un periodo de bastantes cambios. 

Se ha renovado la Comisión Técnica, incorporándose miembros activos del GAM con 
amplia experiencia y conocimientos de nuestra Sociedad, como son Luis Guillén, 
Tomás Arribas y Carlos Díaz Carlús, relevando así a Marina Fernández y Asunción 
Yanguas, a quienes agradezco su trabajo estos años. 

El GAM ha celebrado cuatro encuentros, coincidentes con cada estación. Comenzamos 
con el encuentro de Invierno que se celebró en la montaña palentina, donde Tente 
Lagunilla nos amenizó la tarde del sábado con su proyección del Curavacas. En Jaén 
disfrutamos del encuentro de primavera, donde los participantes pudieron disfrutar de 
la caliza jienense, ya fuera en versión clásica o deportiva. Ya comenzado el verano, 
estuvimos en Vegacervera (León), donde el sábado por la tarde nuestra consocia y 
miembro del GAM, Anabel Martínez de Paz nos deleitó con su proyección “Mujeres en 
el Naranjo”.  

Cerramos el año con el encuentro de otoño, que tuvo lugar en la Pedriza, junto con la 
comida anual del GAM a la que asistieron los nuevos miembros, junto con escaladores 
y alpinistas tan activos como Juan Carlos Guichot “Papila” y Alberto Ureña, ingresaron 
en el GAM los miembros del Grupo de Tecnificación de Alpinismo “GTA”, que egresan 
tras dos años de formación de este proyecto que tan buenos resultados ha dado. Estos 
jóvenes dinamizarán en los próximos años las actividades del GAM, dándole a nuestro 
grupo ese halo de frescura que necesitamos. Seguro que nos dan tantas alegrías como 
nos han dado a los técnicos que hemos formado parte del proyecto del GTA. 

Capítulo aparte merece la expedición al Denali, en la que 12 peñalaros, ascendieron al 
techo de América del Norte, celebrando así con doce cumbres el 50º aniversario de la 
primera ascensión española al entonces McKinley, en la que algunos miembros de 
nuestro GAM coronaron este precioso coloso americano*. Una gran expedición en la 
que todos los que asistimos hicimos realidad un sueño.  

El GAM continuará con la organización de expediciones de compromiso para nuestra 
Sociedad. 

 

Mariano Frutos Garaeta 

 

 

* Exactamente han sido 51 años, pero en 2021 la pandemia por COVID-19 impidió realizar la expedición.  

  



36 
 

VOCALÍA DE MEDIO AMBIENTE Y CIENCIAS DE MONTAÑA 

En 2022 se han cumplido 15 años desde la creación de la Vocalía de Medio Ambiente 
de nuestra Sociedad. 

El 18 de marzo realizamos una ascensión nocturna a la cumbre de La Maliciosa con 
motivo de la celebración mundial de la Hora del Planeta, como un gesto simbólico de 
la lucha contra el cambio climático. 

El 4 de junio llevamos a cabo las XXXV edición de la tradicional marcha Herreros-
Galilea, en la que conmemoramos el Día Mundial del Medio Ambiente, cuyo lema de 
este año, “Una sola Tierra”, pretende ser una llamada a vivir de manera sostenible y en 
armonía con la naturaleza. 

El 11 de junio organizamos una jornada de limpieza junto con la Vocalía Infantil de 
nuestra Sociedad en el entorno del puerto de Navacerrada, más concretamente en las 
zonas próximas a comienzo del camino Schmid. Nuestros socios más jóvenes y sus 
padres se aplicaron con notable entusiasmo a la tarea, y acabaron retirando un total 
de 60 kg de basura entre plásticos, metales, vidrios y latas de refrescos. Tras la 
recogida de basuras, clasificamos los restos con los niños y realizamos una serie de 
pequeñas reflexiones: ¿de qué tipo de resto hay más cantidad?, ¿cuál creéis que hace 
más daño a los animales?, ¿cuál tarda más en degradarse?, echando la vista atrás en el 
tiempo ¿en qué momento de la historia tendrían que haberlo tirado al monte (si 
hubiera existido ese material) para que hoy estuviera a punto de desaparecer? 

El 15 de octubre llevamos a cabo una jornada de limpieza de la parte baja del cauce de 
los arroyos Frío y de los Puentes, en la vertiente norte del alto de las Guarramillas. En 
esta acción medioambiental participaron 23 voluntarios, la mayoría socios de Peñalara, 
los cuales hicieron apetito para nuestra comida social que se celebró a continuación en 
nuestro albergue del puerto de Navacerrada. 

Con esta acción medioambiental cerrábamos el proyecto de retirada de 1.030 kg de 
basura de la sierra de Guadarrama en el plazo de un año, 10 kg por cada km del Gran 
Trail Peñalara en su edición de 2021. Para alcanzar este objetivo nos quedaban por 
recoger 55 kg de basura. Pues bien, al final de la jornada y después del pesaje de todos 
los restos recogidos, descubrimos que este día habíamos retirado 319,2 kg lo que nos 
ha permitido superar los objetivos de este proyecto de recuperación de nuestros 
ecosistemas de montaña.  

Ya estamos pensando en los nuevos proyectos que acometeremos el año que viene. 

 

Emilio Lapeña Padilla 
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VOCALÍA DE MONTAÑA 

En el mes de enero, un grupo de 14 peñalaros nos adentramos en la solitaria Sierra del 
Rincón. Partimos del pueblo de La Puebla e hicimos una ruta circular, ascendiendo a 
los picos Centenera y Tornera siguiendo el cordal que une ambos picos.  

En febrero, realizamos una salida al Pirineo Navarro para ascender a La Mesa de los 
Tres Reyes y al pico Txamantxoia, pero el mal tiempo nos hizo cambiar los planes sobre 
la marcha. Así, 15 personas realizaron el intento de La Mesa desde el refugio de Linza, 
pero las condiciones meteorológicas adversas: viento, frío, ventisca y niebla obligaron 
al grupo a desistir; a cambio se realizó la ascensión a la Paquiza Linzola. Al día 
siguiente, dada la continuidad de las adversas condiciones meteorológicas, también 
hubo que modificar el plan de ascensión al pico Txamantxoia, optando por hacerlo al 
pico Peña Ezcaurri.  

A finales del mes de marzo, 26 socios realizamos una salida a las sierras de Javalambre 
y Gúdar para ascender al pico Javalambre y al pico Peñarroya, techos de las provincias 
de Valencia y de Teruel, respectivamente. Pese al mal tiempo se consiguieron ambas 
cumbres, aunque hubo que reducir la excursión del sábado, en la que se pretendía 
también la ascensión al Cerro Calderón.  

En el mes de abril se consiguió realizar la salida a las montañas de Castellón que se iba 
a llevar a cabo el mismo fin de semana en el que comenzó en 2020 la pandemia COVID 
19. Un total de 16 participantes realizamos las ascensiones a Peñagolosa, techo de la 
provincia de Castellón y al Pico Bartolo, mirador del Golfo de Valencia.  

Salida a la Serranía de Cuenca en mayo de 19 peñalaros. El sábado realizamos una 
travesía circular saliendo del pantano de la Toba recorriendo toda la cuerda de 
cumbres para volver de nuevo a nuestro punto de partida en el pantano de Toba. El 
domingo partiendo de Tragacete se realizó una travesía desde el nacimiento del rio 
Cuervo hasta la cima del cerro de San Felipe. 

En plena ola de calor, en junio, un grupo de 21 peñalaros nos dirigimos al Pirineo 
Aragonés concretamente a la comarca de Sobrarbe. El sábado nos dirigimos al Pico 
Mondoto, Pico Estiva y barranco de la Pardina finalizando en el pueblo de Sercue. Al 
día siguiente ascendimos a la Peña Montañesa con 1200 m. de desnivel positivo y 1290 
m negativos. 

Entre los días 16 y 23 de julio, un grupo de 25 peñalaros estuvimos en la Cerdanya 
(Pirineo franco-catalán) alojados en un centro de vacaciones francés, en Yravals, muy 
cerca de Puigcerdá con una comida e instalaciones bastante aceptables. 

El programa previsto se pudo completar en su totalidad, siendo las actividades que 
realizamos las siguientes: 

- Ascenso al Carlit (2.880 m), con un desnivel de 1.120 m positivo. 
- Subida a Pedraforca (2.497 m), con un desnivel de 1.110 m positivo. 
- Piugpedrós (2.900 m) y desnivel de 825 m positivo. 
- Ascensos al Setut (2.874 m) y a la Tossa Plana de Lles (2.900 m), con 1.090 m 

positivos. 
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- Recorrido por las cumbres Puigmal de Llo (2.802 m), PicPetit del Segre (2.800 
m), Puigmal del Segre (2.820 m) y Puigmal (2.910 m), haciendo 1.150 m 
positivos. 

- Subida al Pendís (1.785 m) y collado de Vimboca (1.801 m) y 980 m positivos. 

Esta actividad fue organizada por José Ynat Díaz-Delgado 

En el mes de septiembre nos dimos cita 25 personas en los Ancares leoneses. El 
sábado realizamos una travesía desde el puerto de los Ancares al Pico Cuiña- 
Peñalonga-Piornedo finalizando en el Pico Lagos. El domingo se ascendió al Pico 
Miravalles con vuelta al puerto de los Ancares. 

La salida de octubre fue a la sierra de Tendeñera en el Pirineo Aragonés, en la que 
participamos 16 peñalaros. El sábado partiendo de Linas de Broto pasando por el 
refugio de la Faja y adentrándonos en un mar kárstico se coronó el Pico Tendeñera. El 
domingo el grupo se dividió en dos unos hicieron una ruta circular al Pico Sarrulla y 
otros realizaron la vía ferrata de Sorrosal en Broto. 

En esta actividad del mes de noviembre de 4 días de duración, nos dimos cita 26 socios 
en el valle de Pineta (Pirineo Aragonés). El sábado se ascendió al Pico Pineta por el 
balcón del mismo nombre una actividad de 1750 metros de desnivel tanto positivo 
como negativo. El domingo ascendimos al Pico Mondoto con un desnivel acumulado 
de 1100 metros positivos, volviendo por los llanos de la Larri hasta el refugio de Pineta, 
una preciosa ruta circular. El lunes nos dirigimos a hacia la faja de Escuain, realizando 
una preciosa ruta por un camino colgado en mitad del cañón. Al día siguiente y como 
colofón se realizó la ascensión al Pico Mondoto espectacular mirador del Monte 
Perdido y del barranco de Añisclo. 

El sábado 10 de diciembre 4 intrépidos peñalaros desafiando las previsiones de lluvia, 
nos encontramos en Villalba de la sierra (Cuenca) para realizar la vía ferrata del 
Ventano del Diablo. Esta ferrata recorre en su parte inicial de forma horizontal el 
cañón del río, como era de esperar y tras las intensas lluvias de la semana nos 
encontramos un terreno mojado y algo resbaladizo que, sin resultar peligroso, hacía 
que avanzáramos con precaución. Después utilizamos una estupenda tirolina 
descendente y continuamos nuestra travesía horizontal hasta llegar a un punto donde 
la ferrata empieza un ascenso vertical. Tras pasar por un puente tibetano y un puente 
mono llegamos a lo alto del cañón y final de la vía ferrata.  

Actividad en La Gomera. 

Como todos los años, en el puente de mayo y con el apoyo indispensable de nuestros 
socios tinerfeños, hemos ido a las preciosas islas Canarias para desarrollar allí una 
actividad de tres jornadas, preparadas y caminadas antes por ellos trasladándose 
desde Tenerife a La Gomera con el único objetivo de prepararnos las mejores rutas. A 
fe, que lo consiguieron. 

Nos reunimos 28 peñalaros y nos alojamos todos en su capital, San Sebastián de La 
Gomera. 

Realizamos tres bellas rutas, de no menos de ocho horas cada una, caminando por 
barrancos, antiguos senderos, caseríos, bosques de pino canario, etc., tanto de costa 
como del interior. Bella y variada, sin duda, cada etapa. Y no podemos desdeñar el 
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aspecto cultural: en cada etapa nuestros consocios nos ilustraron sobre parajes, 
costumbres, tipos de cultivo, botánica, silbo canario, etc. Además, el tiempo fue 
magnífico y hasta tuvimos ocasión de darnos algún baño oceánico al culminar alguna 
etapa. 

El colofón de la actividad fue una cena de hermandad en un típico bar de la isla (allí se 
les llama “guachinches”) degustando platos variados de típica comida canaria. 

XXIV Ruta Bereber en Marruecos 

Del día 23 al 30 de junio, estuvimos en Marruecos 27 peñalaros. La idea era contornear 
durante cinco exigentes etapas buena parte el macizo del JbelRat, que se alza como 
poderoso y majestuoso bastión del Atlas, y ascender a su cumbre principal de 3.797 
metros. 

Partimos de Abachkou, pueblo de gran tipismo, al que llega una carretera en regular 
estado. Desde allí, caminado por senderos de cabras y, con suerte, camino de mulas, 
cubrimos el recorrido previsto. En la cuarta etapa, partiendo de un agradable 
campamento con hierba, agua fresca y, en su entorno, con petroglifos de alto interés, 
tal vez milenarios, alcanzamos la cumbre deseada, prácticamente no hollada más que 
por los naturales de la zona. 

La apuesta era no encontrar en todo nuestro periplo a ningún “hombre blanco con 
pinta de turista”, y así fue. Sí que vimos lo que no queríamos ver: mucha pobreza y las 
mujeres cargando y trabajando duramente, un dolor para todos. También vimos lo que 
sí íbamos buscando: nómadas bereberes, pastores, niños de amplias sonrisas, rebaños, 
aldeas perdidas en la montaña, arroyos nacientes como de milagro, paisajes 
espléndidos, nogales inmensos, noches infinitas… y amistad, alegría, canciones y un 
inmejorable ambiente montañero. Hay que agradecer a todos el cumplimiento de un 
compromiso obligado: hacerse corresponsables de que un grupo tan numeroso, con el 
esfuerzo de todos, venciera todas las dificultades que pudieran surgir en la obligada 
convivencia, y los posibles avatares que pudieran aparecer en una aventura en la que 
la aspereza del terreno y la escasa comodidad de nuestro nomadeo nos iba a obligar 
dar lo mejor de cada uno. Y por supuesto así se cumplió por parte de todos. 

Hay que destacar al indispensable equipo autóctono compuesto por muleros, 
cocineros, ayudantes, siempre perfectamente coordinados por nuestro guía, y ya 
amigo, Oulaidi Oumar. Sin ellos, y su intensa labor, estas aventuras en los lugares más 
recónditos del Atlas serían imposibles de realizar. 

La ruta, como ya es costumbre, terminó en Marrakech con una agradable cena de 
clausura de la actividad, una vez ya alojados en un tradicional Riad, próximo a la gran y 
bulliciosa plaza de Jemaa el-Fna y su interesante y laberíntico zoco. 

Estas dos actividades fueron organizadas por José Manuel Cámara López. 

 

Gloria Minguito Martín 

Emilio Garabatos Casas 
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VOCALÍA DE ESCALADA 

La Vocalía de Escalada nace a finales de 2022 como respuesta al auge de este deporte 
practicado cada vez por más personas, muchas de ellas solo en las instalaciones 
interiores (rocódromos) que han proliferado como alternativa deportiva y de ocio. Es 
deporte olímpico desde 2021, y la histórica primera medalla de oro obtenida por el 
español Alberto Ginés en los Juegos Olímpicos de Tokio contribuirá a darle más 
visibilidad y aumentar el número de practicantes, especialmente en las disciplinas de 
velocidad, bloque y dificultad. Además, desde el curso escolar 2020/2021 forma parte 
del currículum de actividades en la asignatura de educación física. 
 
El objetivo de esta Vocalía es servir de punto de encuentro tanto de los aficionados a la 
escalada en sus diferentes disciplinas, como de aquéllos que quieran iniciarse; y 
facilitar la evolución de los que quieran dar el salto del rocódromo a la escalada en 
roca, tanto deportiva como clásica. Para ello, a lo largo de 2023, se propondrán 
encuentros regulares en rocódromos, salidas formativas y tuteladas de la mano de la 
Escuela de Montaña y otras actividades. Está Vocalía estará muy vinculada a la de 
Jóvenes. 
  
En diciembre se realizó el primer encuentro en el rocódromo Roc30 de Madrid al que 
acudieron mayoritariamente miembros de la Vocalía de Jóvenes 
 
  

Javier Sánchez Ruiz 
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VOCALÍA DE MARCHA NÓRDICA 

La marcha nórdica es una modalidad deportiva de reciente incorporación a las 
disciplinas de montaña. Consiste en caminar impulsándose con unos bastones 
específicamente diseñados al efecto. La R.S.E.A. Peñalara ha realizado 
satisfactoriamente en años pasados varias actividades de marcha nórdica, 
principalmente dentro de la sección excursionista. 

En 2022, coincidiendo con la renovación de la Junta Directiva, se ha creado la Vocalía 
de Marcha Nórdica. El objetivo es consolidar, agrupar y potenciar las actividades de 
marcha nórdica en la Sociedad 

Durante el mes de junio se celebraron dos sesiones de iniciación a la técnica de marcha 
nórdica en El Retiro la tarde de los miércoles. Una tercera sesión tuvo que ser 
cancelada debido al cierre súbito del parque por causas meteorológicas. El interés en 
la actividad fue alto, lo que permitió repetir las sesiones de iniciación en dos ocasiones 
más durante el mes de julio. Las sesiones contaron con una asistencia variable entre 3 
y 8 socios. 

Adicionalmente, se abrió un grupo whatsapp oficial de Marcha Nórdica Peñalara con 
los socios interesados. Este grupo ha ido creciendo paulatinamente, contando a final 
de ejercicio con 15 marchadoras y 15 marchadores. La actividad ha tenido muy buena 
acogida. 

Tras la pausa veraniega, se retomó la actividad a primeros de septiembre hasta final de 
año, con una sesión semanal de 90 min la tarde de los miércoles en El Retiro. El 
entrenamiento tuvo que ser cancelado en dos ocasiones por causas meteorológicas. 

La sesión de entrenamiento tipo ha consistido en fase de calentamiento, ejercicios de 
técnica de marcha nórdica, recorrido por el parque, vuelta a la calma y estiramientos. 

Meses de septiembre, octubre, noviembre y diciembre: entrenamientos realizados 4 
(sept.), 3 (oct.), 3 (nov.) y 2 (dic.). 

Participación media de socios por meses: 4 (sept.), 5 (oct.), 7 (nov) y 7 (dic.).  

En el aspecto competitivo, los socios Ana Clavo y Juan Hebrero participaron en la Copa 
FMM de Marcha Nórdica 2022, obteniendo sendos pódiums en sus categorías. 

 

        Juan Hebrero Rodríguez 
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VOCALÍA DE JÓVENES  

Durante el pasado año la Vocalía de Jóvenes estuvo escasamente activa, así que al 
terminar la formación del GTA Peñalara acepté la invitación de unirme como co-vocal a 
esta sección para impulsarla. 

La primera decisión fue intentar reunir a la mayor cantidad de jóvenes posible. El 
llamamiento fue un éxito y el fin de semana del 15 de octubre nos juntamos en 
Patones casi 30 personas en el momento álgido. Anartz y Ruth prepararon dinámicas 
que fueron desarrollando a lo largo del fin de semana para conocernos. Además, 
realizamos una ruta de senderismo por el cañón del rio Lozoya, una iniciación a la 
escalada deportiva en Patones, espeleología en la cueva del Aire, puesta en práctica de 
lo aprendido en el Pontón de la Oliva y mucha vida social alrededor de las furgonetas y 
los vivacs. 

Durante la socialización tuve la oportunidad de entrevistar a un buen número de 
asistentes para conocer tanto su nivel en distintos ámbitos como sus aspiraciones 
alpinas, llegando a la conclusión de que para alcanzar sus objetivos más cercanos había 
que trazar un camino claro y empezando por las bases. Así nació el Proyecto 3.000, 
bautizado por Ana Torre, que verá la luz en 2023 y posibilitará que los jóvenes 
peñalaros sean capaces de hollar un pico relativamente técnico de 3.000 metros con 
autonomía y seguridad, actividad que llevará a cabo Alejandro Llop. 

 

Álvaro Moreno  
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REVISTA PEÑALARA 

Los números 579, 580, 581 y 582 de la revista Peñalara registraron las actividades y 
acontecimientos importantes que tuvieron lugar en nuestro ámbito del mundo de la 
montaña durante 2022. 

El editorial inició el año anticipando y valorando la celebración del centenario de la 
actual FEDME, cuyos orígenes se hallan en un impulso inicial del Club Alpino Español y 
de la R.S.E.A. Peñalara; continuó destacando la enorme influencia de un sabio llamado 
Francisco Giner de los Ríos, hombre visionario, innovador y renovador, cuyo espíritu 
está en los orígenes de nuestra Sociedad; en el siguiente número trató sobre la 
importancia que el senderismo está alcanzando entre la población de nuestro país; y en 
el último número del año, se explicó el cambio de diseño de la revista en consonancia 
con el cambio de imagen corporativa de nuestra Sociedad 

La sección ALPINISMO HOY comenzó con un análisis titulado “El alpinismo es a largo 
plazo” sobre la trayectoria de nuestro consocio Carlos Suárez quien, a sus 49 años, 
escalaba el Fitz Roy y la cara Norte del Eiger; continuó con la significativa escalada de la 
misma Norte del Eiger por la también peñalara Lucía Guichot, quien, acompañada de 
Nieves Gil, se anotaba la primera española a esta pared en cordada femenina, y recogió 
la ascensión de un grupo de doce peñalaros al Denali, en Alaska, cincuenta y un años 
después de aquella primera ascensión nacional en 1971. Finalmente, la sección puso en 
valor la escalada en libre realizada por Edu Marín a la legendaria Torre Sin Nombre en 
el Karakorum, una escalada solamente conseguida en ese estilo por los hermanos 
Huber en 2009; y repasó el significado de cuatro alpinistas importantes de nuestro 
tiempo: Juanito Oiarzábal, Denis Urubko, KazuyaHiraide y Marc Toralles. 

En el apartado de las GRANDES ACTIVIDADES, Javi Guzmán nos relató las escaladas del 
Equipo Español de Alpinismo (dirigido entonces por Mikel Zabalza) en el DorjeLhakpa 
(6.966 m, Nepal) y Carlos Suárez nos hizo a todos partícipes de su último intento, este 
premiado con el éxito de la cumbre, al grandioso Fitz Roy, en la Patagonia argentina. 
Mariano Frutos, Pedro Nicolás, Carlos Carlús y Belén Rodríguez nos narraron la 
expedición de Peñalara al Denali (6.194 m, Alaska). Y en el último ejemplar de 2022, se 
publicó todo sobre las carreras de montaña: GTP, Cross de Cuerda Larga y el Cross de 
los Tres Refugios.  

David E. Resino, bien conocido por los peñalaros por sus extensos trabajos de escaladas 
en la Sierra de Gredos, publicó una vez más en nuestra revista, un artículo inédito y 
profundo sobre escaladas en roca en La Galana y el Circo de Cinco Lagunas, a los que ha 
dedicado sus últimas campañas de aperturas y revisión de vías antiguas y casi 
olvidadas. Pedro Nicolás, Ezequiel Conde y Miguel Ángel Ruiz, con ayuda de las 
fotografías de José Luis Hernando, nos explicaron a fondo cual es el significado y el 
valor de ese incansable grupo llamado “Los Martes Peñalara”. Rafael Cerrada nos 
describió “La Ruta del Besseggen” que recorrió junto a su familia en los fiordos 
noruegos. Juan Manuel García nos narró la Ruta Bereber de 2022. María Gómez del 
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Campo nos explicó la actividad llevada a cabo en La Gomera. Un grupo de peñalaros 
nos contó su experiencia en el recorrido de Carros de Fuego. Otro grupo de socios de 
Peñalara nos mostró su experiencia de esquí de montaña en Bulgaria. Y un grupo de 
Martes Peñalara narró su experiencia veraniega en el macizo central de los Picos de 
Europa. 

La sección de CULTURA se inició con un bello trabajo de Eduardo Martínez de Pisón y 
Pedro Nicolás sobre “Seis vistas históricas de Peñalara” reflejadas en grabados y 
pinturas de los siglos XIX y XX. Alejandro Bel-Ian Ballester nos ofreció, en dos entregas, 
una amplia y detallada visión sobre el cine en la icónica montaña del Cervino, en sus 
épocas clásica y moderna. Tuvimos, como es tradición, una selección de las mejores 
imágenes de nuestros LXXVII Certamen de Fotografía Peñalara y del VI Certamen de 
Fotografía Social, ambos pertenecientes a 2021. Tuvimos una exclusiva crónica sobre 
un importante evento madrileño llamado “Festival La Pedriza, montaña, cine y 
aventura”, otra crónica imprescindible sobre la gran exposición titulada “Madrid en las 
cimas de la Tierra”, escrita por Pedro Nicolás, quien fue su comisario. Jesús Valera 
complementó un artículo anterior con sus “Aclaraciones a El alpinismo y la filosofía”, 
Miguel Ángel Mora “Biafra” nos dejó un original relato pedricero titulado “La Esfinge y 
Los Guerreros” y Antolín Treceño nos puso al día sobre antecedentes históricos y 
anécdotas de “Un monolito en el puerto del Reventón”. Alba Valladares nos mostró 
otra visión de la Ruta Bereber con sus originales collages sobre esta actividad. También 
se publicó un artículo sobre el Mendi Tour 2022, con gran presencia de peñalaros. 
También se publicaron los ganadores y finalistas de los certámenes de Fotografía 
LXXVIII Intersocial y VII Social, pertenecientes a 2022. 

En el apartado ENTREVISTA nos visitaron dos excepcionales alpinistas españoles de 
categoría mundial, Mikel Zabalza y Sílvia Vidal; también lo hicieron el Padre Pedro 
Estaún y, dentro de la sección “Hoy hablamos con…”, José Luis Rubayo. La siguiente 
entrevista fue con Javier Garrido, nuevo presidente de la R.S.E.A. Peñalara, que nos 
contó sus proyectos para nuestra Sociedad. También se entrevistó a Ana Isabel 
Martínez de Paz, la mujer que más veces ha ascendido al Naranjo de Bulnes, y que ha 
sido premiada en la última Gala de la FEDME. 

La sección QUIÉN ES QUIÉN recibió la visita de los peñalaros Teresa Yelmo, Carlos 
Gómez-Villaboa, José Manuel del Río, Juan Herrero, Pedro Mira y Fernando Pérez 
Garijo. 

En PROTAGONISTAS la revista se ocupó de la Concentración del Grupo de Tecnificación 
de Alpinismo de Peñalara, con escaladas en Gredos y prácticas de Big Wall.  

La sección NUESTRA LABOR destacó, un año más, aquellas actividades cotidianas y 
propias de la vida social y deportiva de Peñalara. Se abrió con una crónica de Mariano 
Frutos, presidente del GAM de Peñalara, sobre el Encuentro Invernal del GAM, siguió 
con una nota sobre el relevo en la Presidencia de la Sociedad, aprobado por la 
Asamblea General de Socios celebrada el 21 de abril de 2022, en virtud de la cual, Javier 
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Garrido Garrido se convirtió en el nuevo Presidente sustituyendo a Pedro Nicolás 
Martínez. Ángel Pablo Corral habló acerca de “La nueva etapa” de nuestra revista, que 
desde mediados de 2022 es dirigida por Antonio Guerrero; la “Donación de archivos de 
la R.S.E.A. Peñalara a la Biblioteca Regional de Madrid” fue descrita por la directora de 
esta Biblioteca, Eulalia Iglesias, y la colocación de una placa en el pedricero Canto del 
Tolmo “En recuerdo de Don Francisco Giner de los Ríos”, fue relatada por Carlos 
Muñoz-Repiso. En el siguiente número de habló del Aurrulaque 2022 (dedicado a la 
memoria de su creador, Antonio Sáenz de Miera), la celebración en la cumbre de 
Peñalara del Centenario de la FEDME, el premio Siete Estrellas para Carlos Soria, la 
conferencia de Nicolás Ortega sobre la fotografía de montaña, la reposición de la placa 
en la Fuente Teógenes en los Picos de Europa, el encuentro de verano del GAM, los 
nuevos escudos de las vocalías, la retirada de basura de los arroyos Fríoy de los 
Puentes, la presentación del libro “Un siglo de montañismo federado. 1922-2022” (con 
gran participación de peñalaros en su elaboración) y la Marcha de las X Horas. En el 
último número de 2022 se incluyó la Comida Social, los Premios de Montaña, la subida 
a las Machotas de Martes Peñalara, la conferencia de Javier Donés, la presentación del 
libro del Centenario de la FEDME en el domicilio social de Peñalara y los peñalaros 
premiados por la FMM en su Gala. 

En los COMENTARIOS DE LIBROS, Luis Guillén analizó las obras “Salvemos las 
montañas” (Reinhold Messner), “La cumbre de los dioses” (Baku Yumemakura/Jiro 
Taniguchi) y “Lorenz Saladin. Una vida para las montañas” (Annemarie Schwarzenbach). 
Miguel Huebra hizo lo propio con “Las ocho montañas” de Paolo Cognetti.  

En 2022 nos dejaron personas importantes para nuestra Sociedad. Carlos Muñoz-
Repiso y José Luis Hurtado despidieron a Santiago Tutor, un peñalaro ejemplar. En el 
tercer número del año las necrológicas ocuparon muchas páginas: Isabel Izaguirre, 
Antonio López (”Antoñito”), Domingo Pliego y Miguel Tébar. Precisamente, en el último 
número del año se publicó el homenaje que los socios dedicaron a Miguel Tébar en los 
Picos de Europa.  

En la sección OPINIÓN han escrito Diego Fernando Cámara y Gerardo Blázquez.  

Hay que destacar que, con la nueva dirección de la revista, se ha llevado a cabo un total 
rediseño de su maqueta. Se ha recuperado una cabecera del año 1932 (para recordar 
de dónde venimos, ahora que cumplimos 110 años) y los textos están dispuestos de 
manera que hay más blancos, lo que facilita la lectura. Igualmente, se está intentando 
poner fotografías más grandes (especialmente en las aperturas) aunque todavía hay 
que corregir la tendencia a intentar publicar imágenes captadas con teléfonos móviles. 

 

Ángel Pablo Corral Jiménez/Antonio Guerrero Barroso 
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ESCUELA DE MONTAÑA 

En este año 2022 la Escuela de Montaña ha ofrecido una amplia oferta formativa, 
como en años anteriores exclusivamente para nuestros socios, en las distintas 
disciplinas deportivas de montaña. Esta formación ha ido dirigida tanto a los socios que 
se inician como a los que quieren ampliar y afianzar sus conocimientos técnicos y de 
seguridad. 

A lo largo del año se han programado 16 cursos de diferentes modalidades deportivas: 
Montañismo, Alpinismo, Esquí de Montaña, Escalada en Roca en sus diferentes niveles, 
y además se ha realizado un curso de Fotografía de Montaña. En noviembre se han 
retomado, con una enorme aceptación, los cursos de GPS impartidos por José Ynat, al 
que quiero dar las gracias por su colaboración desinteresada y su gran profesionalidad. 

Un año más, desde la Escuela organizamos una actividad lúdico-formativa con la 
Sección Infantil (“Todos a escalar”), con una gran participación de padres y niños. Un 
total de 26 participantes de entre 4 y 14 años dieron este año sus primeros pasos por 
la roca, y disfrutaron con el descenso de tirolina. 

Se han llevado a cabo prácticamente todos los cursos planificados; sólo uno de Técnica 
de Esquí del mes de diciembre tuvo que anularse por falta de participantes. 

 

Francisco Díez Briones 

 

GRUPO DE TECNIFICACIÓN DE ALPINISMO (GTA) 

Durante el pasado año el Grupo de Tecnificación de Alpinismo ha realizado un total de 
9 concentraciones en las que los integrantes del grupo han podido concluir su 
formación en disciplinas como el esquí de montaña, la escalada en hielo, el auto 
rescate en pared, el alpinismo, escalada en fisuras, drytooling, etc.  

 

Enero 29-30 Escalada en hielo Gredos 

Febrero 5-6 Formación en glaciar y nieve / esquí-alpinismo Sierra Nevada 

Marzo 4-5 Alpinismo (GTA+GAM) Palentina 

Abril 14-17 Tecnificación fuera de pista + travesía 3 días Pirineo 

Mayo 14-15 Cresta larga / técnica de bigwall Gredos 

Junio 4-5 Práctica de bigwall con noche en pared Gredos 

Agosto 4 días Alpinismo estival  Picos de Europa 
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Conforme a lo previsto, los miembros de esta primera promoción del GTA se han 
incorporado como miembros activos del Grupo de Alta Montaña de la R.S.E.A. 
Peñalara. 

 

Mariano Frutos Garaeta – Director del GTA 

Fran Nava Morales – Técnico del GTA 
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TROFEOS 

LX TROFEO DE INVIERNO 2021-2022. MEMORIAL “BERNALDO DE QUIRÓS” 

Tras las dificultades surgidas en la anterior edición a causa de las limitaciones a la 
movilidad derivadas de la tristísima pandemia, podemos decir que esta LX edición del 
Trofeo de Invierno Memorial “Bernaldo de Quirós”, se desarrolló con absoluta 
normalidad. 
 
En la Categoría A han participado un total de 17 montañeros que han realizado 72 
ascensiones a 33 cumbres de los siguientes macizos y sierras: Sierra de Guadarrama, 
Sierra de Ayllón, Sierra de Gredos, Sierra de la Paramera, Sierra de Urbión, Cordillera 
Cantábrica, Montes de León, Pirineos, Sierra Nevada y Sierra del Moncayo. 
 
Los nombres de los participantes en esta categoría y el número de ascensiones 
realizadas por cada uno de ellos son los siguientes: 
 

CA
TE

G
O

RÍ
A 

 A
 

JAVIER ARAMAYO LÓPEZ 2 

JUAN LUIS ARSUAGA FERRERAS 2 

RAQUEL ASIAIN ROMÁN 2 

JOSÉ MARÍA CARRERO CASTAÑO 1 

ANA CLAVO MARTÍNEZ 5 

JOSÉ MANUEL DE HITA NORENO 2 

GERMÁN DOMÍNGUEZ ADRIO 3 

MIGUEL ANGEL GARROSA SÁNCHEZ 8 

JAVIER GÓMEZ DEL CAMPO GARCÍA-VALCÁRCEL 3 

FRANCISCO GONZÁLEZ GALVE 6 

ANTONIO MARTÍNEZ BENITO 7 

ENRIQUE MILLÁN BUENO 6 

MARÍA ENCARNACIÓN MOCHÓN MARTÍN-MATEOS 7 

EDUARDO MUÑOZ GARCÍA 7 

MIGUEL ANGEL RUIZ GONZÁLEZ 7 

PERDO JUAN QUIRÓS DE LA HOZ 2 

LORENZO URIARTE PÉREZ 2 

* En negrita aparecen los clasificados finales. 
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En lo referente a la Categoría B, en la que se trata de ascender cumbres de las sierras 
de Guadarrama y Ayllón, han participado 15 montañeros que han coronado un total de 
127 cumbres, 27 de las cuales eran diferentes. 
 
Los nombres de los participantes en esta categoría y el número de ascensiones 
realizadas por cada uno de ellos se detallan a continuación: 
 

CA
TE

G
O

RÍ
A 

 B
 

INMACULADA ÁLVAREZ GARCÍA 10 

JOSÉ MARÍA CARRERO CASTAÑO 1 

ALEJANDRO COLLADO PRIETO 1 

GERMÁN DOMÍNGUEZ ADRIO 8 

MIGUEL ANGEL GARROSA SÁNCHEZ 15 

FRANCISCO GONZÁLEZ GALVE  7 

ENRIQUE MILLÁN BUENO 7 

MARÍA ENCARNACIÓN MOCHÓN MARTÍN-MATEOS 9 

ANTONIO MONTERO ALONSO 10 

EDUARDO MUÑOZ GARCÍA 9 

CARLOS PACHECO AGUDO 6 

JESÚS RABANAL TORRES 6 

MIGUEL ANGEL RUIZ GONZÁLEZ 12 

PEDRO JUAN QUIRÓS DE LA HOZ 8 

LORENZO URIARTE PÉREZ 9 

* En negrita aparecen los clasificados finales. 
 
 
En resumen: 
- Categoría A: 17 participantes, 72 ascensiones, 33 cumbres distintas, 7 clasificados 
finales. 
- Categoría B: 15 participantes, 127 ascensiones, 27 cumbres distintas,13 clasificados 
finales. 
 
 
        Miguel Ángel Ruiz González 
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XXII TROFEO DE ESQUÍ DE MONTAÑA 2021-2022 

 
En esta nueva edición del trofeo fueron 33 los participantes (24 varones y 9 mujeres). Y 
los resultados de los que estuvieron dentro del 25% de los metros realizados por el 
ganador en cada categoría, indispensable para clasificarse según el Reglamento, se 
muestran a continuación: 

 CATEGORÍA MASCULINA   
1 Isidoro Domínguez Sotés    
2 José Luis Pinillos Laffon    
3 Carlos Muñoz-Repiso Izaguirre    
4 Juan José Hidalgo León    
5 Carlos Alonso Suárez    
6 Ignacio Cañizares Sartí    

     

  CATEGORÍA FEMENINA    

1 Carlota Cañizares Romero     
2 Yolanda Romero Santa-Escolástica    
3 Ana Clavo Martínez    
4 Elena Fontoira Móyer    
5 Isabel Gómez del Campo   
6 Laura Cerezo Padellano   
7 Mª Jesús Aguilera Cirugeda   
8 María Quiroga Iglesias    

 
Isidoro Domínguez Sotés 

 

XX TROFEO DE MONTAÑA 2021-2022 

El 30 de septiembre pasado se cerró la XX edición del Trofeo de Montaña 
correspondiente a la temporada 2021- 2022. El número de participantes ha sido 22 (5 
más que en la temporada anterior) pero igualmente desequilibrada, pues han 
participado 8 mujeres y 14 hombres. 

Lógicamente, el total de ascensiones declaradas es también algo mayor en esta 
temporada, restaurada ya la aplicación del Artículo 14 del Reglamento (referido a la 
limitación de declaraciones posibles de una misma cumbre), al haberse derogado las 
restricciones de acceso a distintas áreas geográficas impuestas por las medidas de 
aislamiento COVID-19. Esto, sin embargo, no parece haber influido de forma 
significativa en la participación en el Trofeo. 

En la siguiente tabla se reflejan los datos individualizados de participación y 
clasificación: 
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CL
AS

IF
IC

AC
IO

N
 

 
CATEGORÍA MASCULINA 

 
PUNTOS OBTENIDOS 

 
ASCENSIONES 

1 JULIO MARINA BARRAGÁN 360.066 124 

2 MIGUEL ÁNGEL RUIZ GONZÁLEZ 316.031 100 

3 CARLOS MUÑOZ-REPISO IZAGUIRRE 239.247 83 

4 MIGUEL ÁNGEL GARROSA SÁNCHEZ 200.020 61 

5 FRANCISCO GONZÁLEZ GALVE 138.269 46 

6 ENRIQUE MILLÁN BUENO 134.051 45 

7 ANTONIO MONTERO ALONSO 127.685 49 

8 DANIEL GARCÍA GALLEGO 52.696 18 

9 JUAN BERLANGA 52.157 16 

10 EMILIO LAPEÑA PADILLA 39.389 12 

11 PEDRO PRADOS TOMÁS 24.827 8 

12 FERNANDO PÉREZ GARIJO 24.305 10 

13 JAVIER GALEGO SAN JOSÉ 17.759 5 

14 IGNACIO CAÑIZARES 3.989 1 

 SUBTOTAL: 1.730.491 578 

 

CL
AS

IF
IC

AC
IO

N
 

CATEGORÍA FEMENINA PUNTOS OBTENIDOS ASCENSIONES 

1 INMACULADA ÁLVAREZ GARCÍA 122.391 47 

2 ARANTXA BARRAGÁN RABADÁN 57.994 24 

3 Mª DEL CARMEN ZAPATA CERVERA 49.347 18 

4 INMACULADA DELGADO PÉREZ 41.660 17 

5 GLORIA MINGUITO MARTÍN 41.351 13 

6 PILAR GONZÁLEZ MONTALVO 17.759 5 

7 
YOLANDA ROMEROSANTA 
ESCOLÁSTICA 

3.989 1 

8 CARLOTA CAÑIZARES 3.989 1 

 SUBTOTAL: 338.480 126 

 TOTAL             2.068.971 704 

 

La entrega de premios de esta temporada se realizó en nuestra sede social el pasado 
día 24 de noviembre como un entrañable encuentro montañero. Todos los 
participantes fueron obsequiados con una medalla y, como ya es tradicional, los tres 
ganadores de cada categoría recibieron la clásica estatuilla del Naranjo de Bulnes. 
Además, quienes habían conseguido una puntuación del 25% o más del máximo 
alcanzado en su categoría recibieron un regalo. Todo ello con la colaboración de 
Deportes Luce que patrocina este trofeo desde su creación. 



52 
 

La nueva temporada se ha iniciado de nuevo con un bajo nivel de participación, lo que 
debe movernos a una reflexión sobre el interés de nuestros socios sobre esta 
actividad, si debe realizarse un replanteamiento de la misma o si ya no es necesaria 
para lograr los objetivos que motivaron su creación: 

“El Trofeo de Montaña Peñalara” se creó con el fin de mantener el impulso de la 
actividad montañera y alpinista de los socios de Peñalara y fomentar una cada vez 
mayor y mejor actividad en el deporte de montaña, tanto en número como en 
calidad y compromiso”. 

Yo creo que esos objetivos son totalmente vigentes y, por lo tanto, como en 
temporadas anteriores, animo a todos los socios a participar en el Trofeo para luchar 
por los retos que nos hayamos fijado y proponérselos a nuestros socios, realizando 
además nuevas ascensiones que nos permitan conocer otros lugares y gentes, 
difundiendo entre ellos el espíritu de nuestra Sociedad Peñalara. 

Con mi recuerdo para los compañeros que nos han dejado este año. 

 

Fernando Pérez Garijo 

 

V TROFEO NUEVAS CUMBRES “MEMORIAL HORACIO MÁRQUEZ” 

La edición de 2022 podría haber significado un relanzamiento de nuevas ascensiones al 
no existir ya restricciones para los desplazamientos, pero lamentablemente, no ha sido 
así.  

Hemos contado con 52 participantes que han ascendido casi 670.000 metros de 
desnivel positivo y todos ellos han declarado haber subido a 1.088 nuevas cumbres. Es 
decir, el mismo número de participantes que en la edición anterior, pero en conjunto 
se han subido algunas nuevas cumbres menos y también menos metros de desnivel 
positivo acumulado. 

En cuanto a trofeos repartidos, el palmarés es el siguiente: 25 de Oro para aquellos 
que han realizado 25 o más nuevas cumbres; 8 de Plata para los que realizaron entre 
20 y 24 cumbres y 8 de Bronce para los que declararon entre 15 y 19 cumbres. En 
resumen, 41 de los 52 participantes han obtenido un galardón. 

Trofeos de oro: 25 

Apellidos Nombre 

Álvarez García Inmaculada 

Aramayo López Javier 

Barragán Rabadán Arantxa 
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Apellidos Nombre 

Clavo Martínez Ana 

Delgado Pérez Inmaculada 

Garrosa Sánchez Miguel Ángel 

González Galve Francisco 

Herrera Merino Juan Ángel 

Herrero Moya Juan 

Hidalgo León Juan José 

Isasi Viñuela María del Camino 

Luis-Yagüe Sánchez José Ramón 

Martínez Ortega Mario 

Miguel Martin Sergio 

Millán Bueno Enrique 

Mochón Martín-Mateos María Encarnación 

Montero Alonso Antonio 

Muñoz García Eduardo 

Rabanal Torres Jesús 

Ruiz González Miguel Ángel 

Simion Nagy Beatrice Irina 

Uriarte Pérez Lorenzo 

Ventura Martínez Lydia  

Ynat Díaz-Delgado José 

Zapata Cervera María del Carmen 

 

Trofeos de plata: 8 

Apellidos Nombre 

de la Fuente Bueno Almudena 

Domínguez Adrio Germán 
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Apellidos Nombre 

García Lafuente Encarnación 

Marina Barragán  Julio 

Martínez del Hierro Carmen 

Muñoz-Repiso Izaguirre Carlos 

Quirós de la Hoz Pedro Juan 

Valle Alonso Manuel 

 

Trofeos de bronce: 8 

Apellidos Nombre 

Castillo Torija Antonio 

Diez Briones Francisco 

González Retana Francisco Javier 

Minguito Martin Gloria 

Redondo Carrasco María Ángeles 

Santamaria Morales  Ángel Luis 

Santamaría Rodríguez  Aránzazu  

Torre Cobo Ana 

 

Ojalá que este 2023 no nos traiga una continuación de este sutil descenso. 
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EJERCICIO ECONÓMICO  

 

  



56 
 

MEMORIA CONTABLE 

Resultado del ejercicio 2022. 

Por fin este año 2022 hemos podido volver a la normalidad en nuestras vidas y por lo 
tanto en nuestras salidas a la montaña y al igual que en años anteriores, hemos 
continuado con las pautas de control en los gastos, ya que los ingresos en el club son 
reducidos. De esta forma podemos ver que la contabilidad nos informa de que los 
ingresos totales han ascendido a 389.459,05 € mientras que los gastos totales nos han 
supuesto 395.982,03€. Así mismo observamos que el resultado del ejercicio ha sido 
negativo por un importe de 6.522,98 €, sabiendo también que hasta la fecha no hemos 
recibido la subvención del Ayuntamiento de Navacerrada por la organización del GTP, 
que nos supone otros 7.000 €, por ello estamos dando pérdidas este año. 

Como podemos ver la mayor cuantía de los ingresos corresponde a las cuotas de los 
socios, que nos suponen 58.944,25 €. 

Por otro lado, los gastos por sueldos y Seguridad Social han ascendido a 33.924,54 €. 

La revista ha sido deficitaria en 2.395,81 €. 

Los ingresos por el arrendamiento del albergue de Navacerrada han ascendido a 6.330 
€ y los gastos a 1.870,36 €. 

Los ingresos por el arrendamiento del refugio Giner de la Pedriza han ascendido a 
2.152,82 € y los gastos a 752,02 €. 

Las vocalías han tenido un beneficio total de 20.863,41 € incluyendo los resultados de 
las carreras por montaña, obteniendo unos ingresos totales de 291.227,51 € y unos 
gastos totales de 270.364,10 €. Sabiendo que el mayor importe de estos beneficios es 
causado por las carreras por montaña. 

En la memoria del pasado año, el 2021, se incluía el siguiente párrafo, que copio 
literalmente y que es aplicable a la situación del 2022: “Los gastos de estructura de la 
Sociedad comprenden la totalidad de los derivados del funcionamiento societario, 
cabe destacar, entre otros, por rango de importe, gastos de personal, impuestos, 
honorarios de profesionales externos, informática, gastos de comunidad, limpieza, 
informática; en este ejercicio han arrojado déficit, pues los ingresos que deben 
cubrirlos, fundamentalmente, las cuotas de los socios no alcanzan la cuantía suficiente 
para cubrirlos”. 

Como vemos, la situación contable del ejercicio 2022 es muy similar a la del previo 
2021, y nos apunta a la necesidad de incrementar los ingresos si queremos mantener 
una situación contable saneada, razón por la que esta Junta Directiva propone la 
aprobación en Asamblea General del incremento de las cuotas de los socios. 
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Balance del ejercicio correspondiente al año 2022. 

El saldo bancario a 31 de diciembre ascendía a 40.234,61 €.  

Al cierre de este ejercicio mantenemos un saldo neto de 4.740,31 € en bancos, cifra 
resultante de la diferencia entre el activo corriente del balance, titulado como 
“Efectivo y otros activos líquidos equivalentes”, que asciende a 40.234,61 €, y el que 
figura en el pasivo corriente, titulado como “Otras deudas a C.P.” que asciende a 
35.494,30 €. 

         

Carlos Fernández Navarro 
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BALANCE DE SITUACIÓN A 31 DE DICIEMBRE DE 2022 

 

 

 

 

 

 

  

 ACTIVO NO CORRIENTE 446.303,11 PATRIMONIO NETO    507.538,05

         INMOVILIZADO INTANGIBLE        5.097,71 Fondos propios 507.538,05
Aplicaciones informáticas 8.799,24          Fondo Social 635.544,57
Amortiz. Acumulada de inmov. Intangible -3.701,53             Fondo Social 635.544,57

          INMOVILIZADO MATERIAL 432.705,40 EXCEDENTES EJERC. ANTERIORES -121.483,54
Terrenos y bienes naturales 141.247,93          Resultado del ejercicio (déficit) -6.522,98
Construcciones 264.790,66
Otras instalaciones 62.783,92 PASIVO CORRIENTE 45.448,86
Mobiliario 76.212,12          Deudas a C/P 35.494,30
Equipos para procesos de información 18.222,83             Otras deudas a C/P 35.494,30
Otro inmovilizado material 41.003,71          Acreedores ciales. y otras ctas. a pagar 9.954,56
Amortiz. Acumulada de inmov. Material -171.555,77             Proveedores 398,36

            Acreedores prestaciones de servicios 3.650,69
         INVERSIONES FINANCIERAS A L/P 8.500,00             Hacienda pública, conceptos fiscales 5.093,33

Fianzas a Largo Plazo 8.500,00             Organismos de la Seguridad Social 812,18

ACTIVO CORRIENTE                         106.683,80 TOTAL PATRIMONIO NETO Y PASIVO 552.986,91
         Existencias                          38.037,22
         Clientes              1.081,44
         Deudores y otras cuentas a cobrar 13.164,75

Deudores 8.007,62
Hacienda pública 5.157,13

         Inversiones financieras C/P 65,78
         Periodificaciones a C/P 14.100,00
         Efectivo y otros activos liq.equivalentes 40.234,61

Banco y caja 40.234,61

TOTAL  ACTIVO 552.986,91
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CUENTA DE PÉRDIDAS Y GANANCIAS A 31 DE DICIEMBRE DE 2022 

 

INGRESOS GASTOS

INGRESOS GENERALES 74.757,32 GASTOS GENERALES 64.684,73
a) Cuotas de socios 58.944,25 a) Sueldos y Seguridad Social 33.924,54
a) Cuotas de entrada de socios 2.520,00 b) Asesoramientos  y servicios profesionales4.768,00
b) Subvenciones 4.703,24 c) Material de oficina 1.316,22
c) Donativos 300,00 d) Gastos financieros 7.772,80
d) Venta de libros y productos para la venta5.498,58 e) Seguro accidentes en actividades 2.486,27
e) Entradas cine, camisetas 0,00 f) Seguro responsabilidad civil 1.910,35
f) Subvención FEDME 2.097,00 g) Administración general 729,48
g) Seguro día 694,00 h) Otros gastos generales 4.528,78
h) Ingresos financieros 0,00 i) Compras libros, revistas y varios 2.954,64
i) Ingresos excepcionales 0,25 j) Subvención licencias federativas 0,00

k) Variación existencias 0,00
l) Gastos excepcionales 4.293,65
m) Bonificación equipaciones 0,00

GASTOS DOMICILIO SOCIAL 40.923,61
a) Limpieza 2.790,02
b) Teléfono e internet 1.362,77
c) Informática dominio 3.850,01
d) Gastos comunidad 3.893,40
e) Electricidad 1.885,16
f) Impuestos 25.653,95
g) Seguro multirriesgo oficinas 949,96
h) Seguridad 538,34
i) Mantenimiento y reparaciones 0,00

INGRESOS REVISTA 14.991,40 GASTOS REVISTA 17.387,21
a) Suscripciones de socios 14.918,50 a) Gastos distribución 6.072,21
b) Suscripciones externas 18,00 b) Maquetación, impresión y encuadernación11.315,00
c) Venta de revista 54,90

ALBERGUE PUERTO NAVACERRADA 6.330,00 ALBERGUE PUERTO NAVACERRADA 1.870,36
Arrendamiento 6.330,00 Seguros 1.870,36

REFUGIO GINER DE LOS RIOS 2.152,82 REFUGIO PEDRIZA 752,02
Arrendamiento 2.152,82 Seguros 752,02

ACTIVIDADES SOCIALES VOCALÍAS Y GAM291.227,51 ACTIVIDADES SOCIALES VOCALÍAS Y GAM270.364,10
a) Actividades Sociales 1.402,00 a) Actividades Sociales 4.243,68
b) Actividades infantiles 2.289,50 b) Actividades infantiles 844,43
c) Bicicleta de Montaña 10.230,45 c) Bicicleta de Montaña 8.523,41
d) Carreras por Montaña 136.180,60 d) Carreras por Montaña 117.332,52
e) Cultura y Amigos de Guadarrama 464,00 e) Cultura y Amigos de Guadarrama 1.551,75
f) Escuela de Montaña 3.845,00 f) Escuela de Montaña 11.306,85
g) Esquí de Fondo 560,45 g) Esquí de Fondo 354,72
h) Esquí de Montaña 53.023,65 h) Esquí de Montaña 47.468,33
i) Excursionista 9.136,60 i) Excursionista 6.393,55
j) Grupo de Alta Montaña 27.175,75 j) Grupo de Alta Montaña 26.859,52
k) Jóvenes 0,00 k) Jóvenes 0,00
l) Montaña 46.919,51 l) Montaña 45.485,34

TOTAL INGRESOS 389.459,05 TOTAL GASTOS 395.982,03

BENEFICIO DEL EJERCICIO 2022 -6.522,98
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PRESUPUESTO AÑO 2023 

 

INGRESOS GASTOS

INGRESOS GENERALES 98.900,00 GASTOS GENERALES 77.800,00
a) Cuotas de socios                               85.500,00 a) Sueldos y Seguridad Social 44.300,00
a) Cuotas de entrada de socios                       1.000,00 b) Asesoramientos  y servicios profesionales5.000,00
b) Subvenciones                                           4.000,00 c) Material de oficina 1.500,00
c) Donativos                                     100,00 d) Gastos financieros 8.100,00
d) Venta de libros y productos para la venta   6.000,00 e) Seguro accidentes en actividades 2.600,00
e) Entradas cine, camisetas        f) Seguro responsabilidad civil 2.100,00
f) Subvención FEDME                     2.000,00 g) Administración general 800,00
g) Seguro día                            300,00 h) Otros gastos generales 5.000,00
h) Ingresos financieros 0,00 i) Compras libros, revistas y varios 3.400,00
i) Ingresos excepcionales 0,00 j) Subvención licencias federativas 0,00

k) Variación existencias 0,00
l) Gastos excepcionales 5.000,00
m) Bonificación equipaciones 0,00

GASTOS DOMICILIO SOCIAL 43.000,00
a) Limpieza 2.800,00
b) Teléfono e internet 1.500,00
c) Informática dominio 4.000,00
d) Gastos comunidad 4.000,00
e) Electricidad 2.400,00
f) Impuestos 25.900,00
g) Seguro multirriesgo oficinas 1.100,00
h) Seguridad 700
i) Mantenimiento y reparaciones 600,00

INGRESOS REVISTA 15.000,00 GASTOS REVISTA 19.500,00
a) Suscripciones de socios                    14.900,00 a) Gastos distribución 7.500,00
b) Suscripciones externas                            0,00 b) Maquetación, impresión y encuadernación12.000,00
c) Venta de revista 100,00

ALBERGUE PUERTO NAVACERRADA 6.800,00 ALBERGUE PUERTO NAVACERRADA 2.000,00
Arrendamiento              6.800,00 Seguros 2.000,00

REFUGIO GINER DE LOS RIOS 2.300,00 REFUGIO PEDRIZA 800,00
Arrendamiento                     2.300,00 Seguros 800,00

ACTIVIDADES SOCIALES VOCALÍAS Y GAM 287.900,00 ACTIVIDADES SOCIALES VOCALÍAS Y GAM267.800,00
a) Actividades Sociales       1.400,00 a) Actividades Sociales 4.500,00
b) Actividades infantiles 2.500,00 b) Actividades infantiles 1.000,00
c) Bicicleta de Montaña 10.000,00 c) Bicicleta de Montaña 8.000,00
d) Carreras por Montaña 140.000,00 d) Carreras por Montaña 127.000,00
e) Cultura y Amigos de Guadarrama 500,00 e) Cultura y Amigos de Guadarrama 1.500,00
f) Escalada 2.000,00 f) Escalada 1.800,00
g)  Escuela de Montaña 5.500,00 g)  Escuela de Montaña 9.000,00
h) Esquí de Montaña 50.000,00 h) Esquí de Montaña 46.000,00
i) Esqui de Pista 9.000,00 i) Esqui de Pista 8.000,00
j) Excursionista 9.000,00 j) Excursionista 6.000,00
k) Grupo de Alta Montaña 15.000,00 k) Grupo de Alta Montaña 14.000,00
l) Jóvenes 2.000,00 l) Jóvenes 2.000,00
m) Marcha Nórdica 0,00 m) Marcha Nórdica 0,00
n) Montaña 41.000,00 n) Montaña 39.000,00

TOTAL INGRESOS 410.900,00 TOTAL GASTOS 410.900,00

BENEFIFIO DEL EJERCICIO 2023 0,00
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INFORME DEL CONSEJO DE DIRECCIÓN 

El secretario general pone en conocimiento de la Asamblea General el preceptivo 
informe del Consejo de Dirección sobre la Memoria 2021 de actividades y la dación de 
cuentas. 

ASISTENTES 

 Javier Garrido Garrido 
 Rafael Doménech Gironi 
 Luis Fernando Albert Santonja 
 Carlos Muñoz-Repiso Izaguirre (por vía telemática) 
 Pedro Nicolás Martínez 

Excusa su presencia José Luis Hurtado Alemán. 

En Madrid, el día 10 de abril de 2023, a las 18:00 horas, en el domicilio social de la RSEA Peñalara, 
sito en Aduana, 17, se reúne el Consejo de Dirección. 

Preside la reunión don Javier Garrido, que lo es de la Sociedad, y actúa como secretario don Pedro 
Nicolás, como asistente no presidente de menor edad. 

El presidente Garrido da la bienvenida a los asistentes. 

A continuación, se trata del reconocimiento especial mediante una placa al alpinista del GREIM 
Bernabé Aguirre López por su labor en memoria de Teógenes Díaz en la fuente cercana el refugio 
Delgado Úbeda del Urriello, en los Picos de Europa, haciendo ver que, a pesar de su encomiable 
labor y las deferencias que dispensa a Peñalara la placa es lo procedente, pues se ha llegado a 
pensar en una medalla, pero este reconocimiento ya lo tuvo en forma de Medalla de Oro en 2003, 
por lo que la placa parece lo adecuado. Todos lo entienden y así se acepta. 

Acto seguido se aclaran algunas dudas respecto a la Memoria Anual que planteó mediante correo 
el expresidente Muñoz-Repiso. 

En primer lugar, la subvención concedida por el Ayuntamiento de Navacerrada por nuestra 
actividad del GTP. Garrido relata las vicisitudes burocráticas que han ido surgiendo tras la 
concesión inicial, pero que afortunadamente ya se han podido resolver. En estos momentos ya se 
está a la espera del cobro de dicha subvención que asciende a un total de 7.000 €. 

Respecto al capítulo de publicidad de la revista Peñalara se explica que la que aparece en la propia 
revista lo es a cambio de contraprestaciones que hacen los anunciantes en diversas formas, como 
rebajas en comercio, ayudas a las actividades, etc., pero no mediante ingresos en efectivo. 

También se interesaba Carlos Muñoz-Repiso por los gastos financieros que, según contabilidad 
mostrada en la Memoria, asciende a 7.772,82 €. El presidente Garrido explica que unos 1.000 € se 
deben a las comisiones de los pagos mediante tarjetas de crédito. El resto es debido a las 
deducciones que aplican los bancos en los casos de los recibos de las cuotas sociales que son 
devueltos, que incluyen el montante de los propios recibos cobrados, razón por la que esa cantidad 
es tan abultada. 

En cuanto a la pregunta sobre los 2.486 € que aparecen en el balance como gastos por seguros son 
los relativos a los que se contratan para las carreras.  
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En cuanto a las cifras relacionadas con la Escuela de Montaña y el desfase entre los 3.845 € de 
ingresos y los 11.308 € de gastos se deben a los pagos de las subvenciones para las enseñanzas y 
desarrollo de actividades del Grupo de Tecnificación Alpina. 

Otra cuestión sobre la que Carlos mostró interés fue la elevada cuantía de los impuestos abonados 
por la Sociedad, que se eleva aproximadamente a 25.000 €. Garrido explica que esto se debe a una 
forma distinta, y obligatoria en la actualidad, de contabilizar el IVA, lo que sumado a los IBIS y al 
impuesto de sociedades, alcanza esa respetable suma.  Por si solo el IVA ya supone unos 21.000 €. 

Tras estas aclaraciones el Consejo debate sobre el incremento de cuotas que la Directiva va a 
proponer a la Asamblea de Socios. Tras distintas intervenciones se comprende y apoya por 
unanimidad esta medida, entre otras razones por que no se han incrementado dichas cuotas desde 
hace 36 años y por propiciar así la subsanación de los pequeños déficits que muestra nuestro 
balance financiero actual. 

 En mérito de todo lo anterior, el Consejo de Dirección emite el siguiente. 

I N F O R M E 

Leídos el acta y el informe, y encontrados conformes, se aprueban por unanimidad; con la firma 
del secretario y el visto bueno del presidente del Consejo de Dirección. A las 19:00 horas del día 
arriba indicado. 

    
  

              Secretario:                                                                                     Presidente: 

      Pedro Nicolás Martínez                                                               Javier Garrido Garrido  
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ACTA DE LA ASAMBLEA GENERAL EXTRAORDINARIA celebrada el día 16 de febrero 
de 2022 

De conformidad con los artículos 48 y 51 de los Estatutos sociales, en Madrid y siendo las 19,00 
horas del día 16 de febrero de 2022, presidida por Pedro M. Nicolás Martínez, da comienzo, en 
segunda convocatoria, y de forma telemática, la Asamblea General Extraordinaria de socios, que se 
desarrolla conforme al Orden del Día que consta en la convocatoria. 

Socios asistentes: 

José Ynat Díaz- Delgado; Carmen Zapata Cervera; Ana Clavo Martínez, Ignacio Aizpurúa Garzón; 
Miguel Ángel Puertas Ramiro; Javier Garrido Garrido; José Manuel Cámara López; Antonio Guerrero 
Barroso; Isidoro Dominguez Sotés; Diego Fernando Cámara López; Luis Guillén Hernández; Yolanda 
Martín López; Juan Berlanga Salido; José Manuel Blas Torrecilla; Nieves Durán Aceitero; Carlos 
Muñoz-Repiso Izaguirre; Manuel Campos Leza; Rafael Carlos Sánchez Fernández; Ignacio Gonzalo 
Misol; Ignacio Gonzalo Misol; José Ramón Luis-Yagüe Sánchez; Pedro Martínez Suárez; Francisco 
Martínez Portero y Pedro M. Nicolás Martínez. 

Total asistentes: 23 socios. 

Orden del Día: 

1º. –Saludo del presidente. 

2º. –Exposición de motivos del proyecto de nuevos Estatutos Sociales a cargo del vicepresidente 
primero Javier Garrido Garrido y modificaciones introducidas con justificación de la necesidad de 
esta segunda Asamblea Extraordinaria sobre este asunto. 

3º.-Lectura del informe del Consejo de Dirección. 

4º. –Lectura del proyecto, si se estima necesario, de los nuevos Estatutos sociales y de las nuevas 
modificaciones introducidas. 

5º.–Discusión y aprobación, en su caso, de las propuestas reglamentariamente presentadas por los 
socios. Según el artic. 52 de los Estatutos estas deberán presentarse con cinco días como mínimo 
antes de la Asamblea. 

6º. –Votación y aprobación, en su caso, del proyecto actualizado de los Estatutos Sociales de la 
R.S.E.A. Peñalara. 

7º. – Ruegos y preguntas. 

 

1º.- Punto del Orden del Día: Saludo del presidente. 

El presidente de la R.S.E.A. Peñalara, Pedro M. Nicolás Martínez da la bienvenida a todos los 
asistentes El presidente plantea el objeto de la Asamblea que no es otro que dotar al cuerpo social 
de unos nuevos Estatutos sociales. 

2º.-Punto del Orden del Día: Exposición de motivos del proyecto reformado de nuevos Estatutos 
sociales a cargo del vicepresidente primero Javier Garrido Garrido. 

Javier Garrido, como coordinador de la comisión redactora, agradece la labor del equipo de trabajo 
que elaboró el anterior proyecto y el trabajo en el actual de Diego Fernando Cámara López y muy 
especialmente de Inmaculada García García. 
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Javier Garrido expone ante la Asamblea: 

a) El anterior proyecto de Estatutos se aprobó en la Asamblea Extraordinaria del día 11 de 
noviembre, introduciendo en el mismo mejoras sugeridas por el Consejo de Dirección que 
emitió sobre el mismo, con anterioridad, un dictamen aprobatorio y que se leyó 
preceptivamente antes de la Asamblea. 

b) Presentado dicho proyecto en el Registro de la Comunidad Autónoma de Madrid, este nos 
fue devuelto sin su aprobación con un dictamen en el que se nos señalaba una serie de 
errores, especialmente los referidos al régimen disciplinario; el impedimento legal de que 
en estos casos sea válido el otorgar la representación a otro socio; la necesidad de exponer  
los órganos disciplinarios y su funcionamiento; La obligación de explicitar la fórmula de 
elección de la Junta Directiva señalando que debe indicarse que la misma no puede 
prolongar su mandato más allá de cuatro años aunque  puede ser reelegida en futuras 
asambleas generales y algunos otros aspectos que Javier Garrido explica ante la Asamblea. 

c) En el documento remitido rechazando nuestro proyecto se indica expresamente que la 
presentación de cualquier nuevo proyecto debe ir avalado por su aprobación en una 
Asamblea General de socios. 

3º.- Punto del Orden del Día: Lectura del informe del Consejo de Dirección. 

Leídos el acta y el informe, y encontrados conformes, se aprueban por unanimidad; con la firma del 
secretario y el visto bueno del presidente del Consejo de Dirección”. 

4º. – Punto del Orden del Día: Lectura del proyecto, si se estima necesario, de los nuevos 
Estatutos Sociales. 

El secretario general se dirige a los socios presentes en la Asamblea consultándoles si hubiere 
alguno que requiera de la lectura del nuevo proyecto de Estatutos sociales, aunque este ya fue 
enviado a los socios junto con la convocatoria de la Asamblea para su conocimiento y asimismo ha 
estado a disposición de todos los socios en la página web de Peñalara. 

Los socios manifiestan que tienen suficiente conocimiento del proyecto y no consideran necesaria 
una lectura del mismo. 

5º.– Punto del Orden del Día: Discusión y aprobación, en su caso, de las propuestas 
reglamentariamente presentadas por los socios. 

El secretario general informa que no se ha recibido ninguna propuesta de los socios referida al 
proyecto de nuevos Estatutos. 

La mesa de la Asamblea propone a los socios presentes que se tomen en consideración las 
modificaciones del proyecto propuestas por el Consejo de Dirección considerándolas pertinentes y 
positivas para el nuevo texto de Estatutos. 

Se expone la posibilidad de votar las propuestas del Consejo de Dirección por separado o de forma 
conjunta, siendo esta segunda la fórmula escogida por unanimidad. Se votan favorablemente sin 
ningún voto en contra ni ninguna abstención. El secretario general hace saber que, siendo esta la 
voluntad de la Asamblea, dichas propuestas quedan incorporadas en el texto del proyecto de 
nuevos Estatutos sociales. 
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6º. – Punto del Orden del Día: Votación y aprobación, en su caso, de los nuevos Estatutos 
Sociales de la R.S.E.A. Peñalara.  

El secretario general informa que se va a proceder a votar el proyecto de unos nuevos Estatutos 
sociales en los cuales se dan por incorporadas las propuestas ya mencionadas presentadas por el 
Consejo de Dirección y que han sido aprobadas por la Asamblea General. 

También se recuerda que los miembros de la Junta Directiva (artic.53) en este caso están 
habilitados para ejercer el voto. 

Se procede a la votación a mano alzada y se aprueban los nuevos Estatutos sociales por 
unanimidad, sin ningún voto en contra ni ninguna abstención. 

7º. – Punto del Orden del Día: Ruegos y preguntas. 

El socio Eugenio García-Aranda agradece el esfuerzo y los resultados del importante trabajo que 
supone afrontar la elaboración de unos nuevos Estatutos. 

Pedro Nicolás, como presidente, agradece a todo el equipo de trabajo y especialmente elogia la 
labor de Javier Garrido al frente del mismo. 

Javier Garrido señala que esta ha sido una labor de equipo en la que se ha pedido colaboración y 
opinión a los socios y Junta Directiva. 

Sin más temas que tratar se levanta la sesión siendo las 19, 45 horas. 

Elección de firmantes del Acta 

Se solicitan dos socios presentes como firmantes del acta, se ofrecen para ello José Ynat Díaz- 
Delgado y Diego Fernando Cámara López. 

 

Madrid, 16 de febrero de 2022. 

 

El presidente 

Pedro M. Nicolás Martínez 

El secretario general 

José Manuel Cámara López 

Socios firmantes del acta: 

José Ynat Díaz-Delgado 

Diego Fernando Cámara López 
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ACTA DE LA ASAMBLEA GENERAL EXTRAORDINARIA celebrada el día 30 de marzo de 
2022 

De conformidad con los artículos 48 y 51 de los vigentes Estatutos Sociales, en Madrid 
y siendo las 19,00 horas del día 30 de marzo de 2022, presidida por Pedro M. Nicolás 
Martínez, da comienzo, en segunda convocatoria, la Asamblea General Extraordinaria 
de socios, celebrada en nuestra sede social de la calle Aduana, 17 que se desarrolla 
conforme al Orden del Día que consta en la convocatoria. 

Socios asistentes: José Ignacio Aizpurúa Garzón (17.794); José Manuel Blas Torrecilla 
(20.114);José Manuel Cámara lópez (17.730); Diego Fernando ); Cámara López 
(17.729); Ezequiel Conde Boal (17.849); Ángel Pablo Corral Jiménez (19.798); Isidoro 
Domínguez Sotés (22.253); Javier Garrido Garrido (20.376); Antonio Guerrero Barroso 
(18.086); José Ramón Luis-Yagüe Sánchez (17.887); Pedro Manuel Nicolás Martínez 
(17.557);  Miguel Ángel Puertas Ramiro (17085); Enrique Quesada Valdés (14.954); 
Mauro Rey Tadeo (17.732); Rafael Carlos Sánchez Fernández (21.742);  y José Ynat 
Díaz-Delgado. TOTAL: 16 

ORDEN DEL DÍA: 

1º. –Saludo del presidente. 

 2º. –Exposición de motivos del proyecto de nuevos Estatutos Sociales a cargo del 
vicepresidente primero Javier Garrido Garrido y nuevas modificaciones introducidas 
con justificación de la necesidad de esta tercera Asamblea Extraordinaria sobre este 
asunto. 

 3º.-Lectura del informe del Consejo de Dirección por el secretario general (art. 76) 

 4º. –Lectura del proyecto, si se estima necesario, de los nuevos Estatutos sociales y de 
las nuevas modificaciones introducidas. 

5º.–Discusión y aprobación, en su caso, de las propuestas reglamentariamente 
presentadas por los socios. Según el artic. 52 de los Estatutos estas deberán 
presentarse, dirigidas a la Junta Directiva en penalara@penalara.org con cinco días 
como mínimo antes de la Asamblea. 

6º. –Votación y aprobación, en su caso, del nuevo proyecto actualizado de los 
Estatutos Sociales de la R.S.E.A. Peñalara. 

7º. – Ruegos y preguntas. 

Desarrollo de la Asamblea: 

Punto 1º del orden del día: Saludo del Presidente. 

Nuestro presidente, Pedro M. Nicolás Martínez se dirige a todos los asistentes 
agradeciéndoles su presencia. Transmite su alegría de poder estar de nuevo en nuestra 
sede social ya rehabilitada para reuniones y actividades. 
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Agradece, pidiendo que conste en acta, la labor realizada por el secretario general y un 
buen número de socios voluntarios que han colaborado eficazmente para superar los 
problemas de nuestra sede tras la grave inundación del día 10 de abril de 2021. 

Punto 2º del orden del día: Exposición de motivos de estos nuevos Estatutos sociales 
con las modificaciones introducidas y la necesidad de esta tercera Asamblea 
Extraordinaria sobre este tema. 

Javier Garrido Garrido toma la palabra explicando que por segunda vez la Dirección 
General de Deportes de la Comunidad de Madrid ha rechazado el proyecto presentado 
señalando nuevos aspectos que no había considerado en su primera exigencia de 
rectificación. Al respecto nos remiten un nuevo documento de subsanación que hemos 
incorporado casi textualmente y que se refiere fundamentalmente a lo siguiente: 

a) Sobre la responsabilidad de los directivos en el ejercicio de sus funciones. 

b) Sobre la responsabilidad de los socios. Ambos, directivos y socios, si así fuere 
necesario, responderán ante la Asamblea General de Socios con todas las 
garantías recogidas en los nuevos Estatutos. 

c) Modificación de Estatutos: Siempre debe venir avalada por una Asamblea 
Extraordinaria de socios, cuya acta habrá de presentarse, junto al proyecto de 
Estatutos, ante la Dirección General de Deportes. Una vez remitida dicha 
documentación la Dirección General de Deportes deberá pronunciarse sobre la 
validez de las modificaciones adoptadas. 

Punto 3º del orden del día: Lectura del informe del Consejo de Dirección. 

El secretario general da lectura al acta y al informe emitidos por el Consejo de 
Dirección tras la reunión mantenida por ellos el día 22 de marzo: 

ASISTENTES 

 Pedro Nicolás Martínez 

 Carlos Muñoz-Repiso Izaguirre 

 Inmaculada García García 

 Diego Cámara López 

 Rafael Doménech Gironi 

El día 22 de marzo de 2022, a las 19:00 horas, se reúne telemáticamente el Consejo de 
Dirección de la R.S.E.A. Peñalara. 

Preside la reunión don Pedro Nicolás, que lo es de la Sociedad, y actúa como secretario 
don Rafael Doménech, como miembro de menor edad. 

Doña Inmaculada García García y don Diego Cámara López asisten como letrados 
participantes en la redacción del proyecto de nuevos Estatutos. 
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El Consejo de Dirección formula la siguiente observación al proyecto: 

Al artículo 50: 

Añadir un párrafo segundo, con el siguiente texto: “Asimismo, se deberá presentar el 
acta de la Asamblea General Extraordinaria de socios en la que se recoja la aprobación 
de las modificaciones y subsanaciones realizadas en los Estatutos”. 

En cualquier caso, el Consejo de Dirección desea expresar su sorpresa por el hecho de 
que en el último dictamen emitido por la Dirección General de Deportes de la 
Comunidad de Madrid se aborde y pida subsanar cuestiones que ya habían sido dadas 
como correctas, o al menos no habían merecido su atención, en informes anteriores. 

En mérito de lo anterior, el Consejo de Dirección emite el siguiente: 

I N F O R M E 

Visto el proyecto de nuevos Estatutos sociales de la R.S.E.A. Peñalara, que se 
someterán a la aprobación de la Junta General Extraordinaria que se celebrará 
el próximo día 30 de marzo de 2022, el Consejo de Dirección lo informa 
favorablemente, de forma unánime, con la observación precedente. 

Leídos el acta y el informe, y encontrados conformes, se aprueban por 
unanimidad; con la firma del secretario y el visto bueno del presidente del 
Consejo de Dirección. A las 20:00 horas del día arriba indicado. 

Punto 4º del orden del día: Lectura del proyecto, si se estima necesario, de los 
nuevos Estatutos Sociales y de las nuevas modificaciones introducidas. 

El secretario general pregunta a los asistentes si hay alguno que demande la lectura 
del proyecto de los nuevos Estatutos o por el contrario ya tienen la suficiente 
información al respecto ya que se les ha hecho llegar el mismo en sucesivas 
convocatorias de esta Asamblea. Hay unanimidad en que todos los socios presentes 
están suficientemente informados y ninguno reclama una nueva lectura del proyecto 
de Estatutos presentado. 

Punto 5º del orden del día: Discusión y aprobación, en su caso, de las propuestas 
reglamentariamente presentadas por los socios. 

El secretario general informa que no se ha presentado ninguna propuesta por parte de 
los socios. 

Punto 6º del orden del día: Votación y aprobación, en su caso, del nuevo proyecto 
actualizado de los Estatutos Sociales de la R.S.E.A. Peñalara. 

Se pone a votación ante los socios asistentes a la Asamblea el nuevo proyecto de 
Estatutos Sociales. Según el artículo 53 de los vigentes Estatutos los directivos tienen 
derecho a voto. La votación es favorable por unanimidad a la aprobación del 
proyecto de Estatutos, sin ningún voto en contra ni ninguna abstención. Por tanto, 
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estos serán presentados ante la Dirección General de Deportes para su estudio y 
aprobación. 

Punto 7º del orden del día: Ruegos y preguntas. 

No hay ninguna por parte de los socios. 

El presidente interviene para agradecer de nuevo la presencia de los socios asistentes y 
para dar por concluida la Asamblea expresando su deseo de que no sea necesaria una 
cuarta Asamblea Extraordinaria para tener unos nuevos y flamantes Estatutos sociales, 
actualizados y muy convenientes para la R.S.E.A. Peñalara. 

Según el artículo 55 de los Estatutos vigentes se procede a la elección de dos socios 
que actuarán como interventores de la Asamblea. Para ello se presentan los socios 
José Ignacio Aizpurúa Garzón y José Manuel Blas Torrecilla que en tal condición 
firmarán el Acta final de la Asamblea. 

Y sin más temas que tratar se levanta la sesión siendo las 19:25 horas del día 30 de 
marzo de 2022. 

Firmado: 

Como interventores: 

José Ignacio Aizpurúa Garzón 

José Manuel Blas Torrecilla 

 

                              

El presidente de la RSEA Peñalara                            El secretario general 
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ACTA DE LA ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA celebrada el día 21 de abril de 2022 

De conformidad con el artículo 51 de los Estatutos sociales de la R.S.E.A. Peñalara, en 
nuestra sede social de la C/ Aduana, 17 de Madrid, y siendo las 19:00 horas del día 21 
de abril de 2022, presidida por Pedro M. Nicolás Martínez, da comienzo, en segunda 
convocatoria, la Asamblea General Ordinaria de Socios, que se desarrolla conforme al 
Orden del Día que consta en la correspondiente convocatoria. 

ORDEN DEL DÍA  

1º. – Saludo e informe del presidente.  

2º. – Aprobación, si procede, del Acta de la anterior Asamblea General Ordinaria, 
celebrada el día 24 de junio de 2021.  

3º. – Informe de la Secretaría General.  

4º. – Lectura y aprobación de la Memoria de Actividades del año 2021 previa lectura 
del informe del Consejo de Dirección. 

5º.– Discusión y aprobación en su caso de las propuestas presentadas por la Junta 
Directiva y de las reglamentariamente presentadas por los socios.  

6º. – Discusión y aprobación en su caso de las cuentas del ejercicio económico del año 
2021 y presupuesto del año 2022.  

7º. - Elección del nuevo presidente de la R.S.E.A. Peñalara. 

8º.- Presentación de la nueva Junta Directiva. 

9º. – Ruegos y preguntas.  

 

Firmado: 

     

 

           El presidente                                      El secretario general  

Pedro M. Nicolás Martínez                                               José Manuel Cámara López  
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Socios asistentes: 

José Ignacio Aizpurúa Garzón (17794);Luis Fernando Albert Santonja (14140); Amancio 
Alonso Álvarez (18518); Mª Luisa Inmaculada Álvarez García (17221); Luis Arenas 
Vázquez;1Tomás Arribas Antolín (20632); Tomás Arribas Martínez (20629); Arántzazu 
Barragán Rabadán (21426); Alejandro Bel-Lan Ballester (22229); Paloma Blanco 
Fernández de Caleya (16347); José Manuel Blas Torrecilla (20114); Carlos Borrallo 
Corisco (21019); José Manuel Cámara López (17730); Diego Fernando Cámara López 
(17729); Manuel Campos Leza (21573); Fernando Chico Domínguez (19880); Ana Clavo 
Martínez (21958); Ángel Pablo Corral Jiménez (19798);  Francisco Díaz Briones (16459); 
Isidoro Domínguez Sotés (16459); Mar Durán Ponce (22406); Ángel Manuel Escolar 
Márquez (22660); José Luis Fernàndez González (21890); Carlos Fernández Navarro 
(20827); Elena Fontoira Móyer (22546), Inmaculada García García (21311); Santiago 
García Gil (20537); Fracisco Javier Garrido Garrido (20376), Nathalie Gianese (22303); 
Ricardo González Castán (20480); Cristina González de la Fuente (21479); Ignacio 
González Misol (17596); Antonio Guerrero Barroso (18086); Luis Guillén Hernández 
(19092); Juan Hebrero Rodríguez (21559); José Luis Hernando Bailón (22110); Emilio 
Lapeña Padilla (18386); Enrique Leiva Oliete (20437); José Ramón Luis-Yagüe Sánchez 
(17887); Jesús Martín García (21769); Yolanda Martín López (22630); Josefina Martínez 
Andreu (15911); Alberto Martínez Flechoso (22188); Juan Martínez Goytre (22015); 
Gloria Minguito Martín (19655); Pedro Mira Macwilliams (19516); María Encarnación 
Mochón Martín- Mateos (20329); Miguel Ángel Monroy López (21477); Antonio 
Montero Alonso (17220), Eduardo Muñoz García (20158); Carlos Muñoz-Repiso 
Izaguirre (16346); Avelino Pina Sánchez (20408); Miguel Ángel Puertas Ramiro (17085); 
Manuel Puertas Ramiro (22496); Enrique Quesada Valdés (14954); Antonio Riaño 
Tamames (15910); Antonio Rivas Martínez (22670); José Juan Rodríguez Fernández 
(21141), Felipe Rodríguez Nuero (18989); Rafael Rodríguez Vidal (21770); José Luis 
Rubayo García de la Pastora (17587); Sol Rubayo Martínez (21012); Juan Sainz Rico-Av 
(21462); Rafael Carlos Sánchez Fernández (21742); Francisco José Sancho Avello 
(17750); Pilar Santana Godoy (22146); María Sanz Castillejo (20350); Arsenio Jesús 
Sanz Sánchez (21673); Fermín Emilio Sardina Benito (21183); Carlos Soler Sánchez 
(21277); Ana María Torre Cobo (21525); Jesús Vázquez Castro (18834); Mª Teresa 
Yelmo Fernández (20339); José Ynat Díaz-Delgado (21166); Mª del Carmen Zapata 
Cervera (20153); Pedro Manuel Nicolás García (17557).  

TOTAL DE SOCIOS PRESENTES: 75 

 

Punto 1º del Orden del Día. 

Pedro Nicolás, en nombre de toda la Junta Directiva, da la bienvenida y agradece la 
asistencia a la Asamblea de todos los participantes en la misma.  

A continuación, Pedro Nicolás procede a leer su informe ante la Asamblea de socios: 
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Queridos socios, procedo a informar de lo que considero más relevante 
ocurrido en el devenir de la Sociedad Peñalara durante el pasado año 2021. 

Sin ánimo de reincidir en lo ya sabido, el año ha estado más condicionado de lo 
que cabía esperar en su inicio por la pandemia del coronavirus, la cual, con 
altibajos, ha alterado buena parte de nuestras actividades durante este 
periodo. Pero al margen de las actividades afectadas ha sido de nuevo un largo 
periodo en el que no nos ha sido posible disfrutar del modo que nos hubiera 
gustado de la cercanía y relación normalizada con los amigos de la montaña. Es 
verdad que ha habido momentos mejores, con un panorama casi normal, pero 
otros han sido difíciles y con importantes limitaciones, lo que se añadía al 
desgaste anímico sobre unos ánimos ya castigados por el dilatado tiempo que 
estamos sufriendo la pandemia.   

A esto se ha unido el problema derivado de la importante inundación generada 
por una fuga de agua procedente de los pisos superiores de nuestra sede. Esta 
contingencia ha supuesto la práctica inhabilitación de nuestra casa para actos 
sociales y reuniones durante casi un año. Afortunadamente la secretaría y la 
entrada, con sus librerías, no se vio afectada, y el material dañado, que fue 
bastante, no era irremplazable ni pertenecía a nuestro patrimonio histórico; sin 
embargo, la definición de las responsabilidades y la intervención de las 
aseguradoras ha supuesto un largo proceso del que solo ahora hemos podido 
salir casi con todo reparado y adecuadamente abonados los perjuicios que se 
nos causaron. 

Tras este preámbulo hago, como en otras ocasiones, una primera referencia al 
número de personas que formamos la Sociedad Peñalara. A este respecto he de 
decir que somos un número de socios muy similar al del pasado año. En 
concreto alcanzamos a finales del pasado 2021 la cifra de 1.547 asociados a 
Peñalara, aunque ya os avanzo que desde el final de año el número de inscritos 
se ha ido elevando. 

Lo que considero más reseñable de esta cifra es que a pesar de los muchos 
problemas sufridos en estos dos años últimos, el número de socios se ha 
mantenido estable, incluso con un pequeño incremento. Ello se debe en parte a 
las facilidades dadas para la afiliación, pues se tomaron decisiones como 
eliminar temporalmente la cuota de entrada para facilitar el ingreso dado los 
momentos difíciles en términos económicos. Sin embargo, creemos que el que 
no haya habido una salida apreciable de socios es un hecho que nos debe hacer 
confiar en que el atractivo de pertenecer a Peñalara ha sido suficiente para 
superar estos dos años de crisis sin menoscabo del número de socios. Es más, 
estamos en máximos, salvo el año del centenario 2013, momento en el que 
nuestra Sociedad tuvo una gran presencia social en medios e instituciones, y 
con un número solo un poco menor a esa fecha, situándonos junto a 2013 en 
números de socios máximos en todo lo que va de siglo. Aún más claro es el caso 
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de la afiliación a la federación de montaña. El pasado año alcanzamos, como se 
expresa en el informe del secretario, los 670 federados, lo que ha de 
alegrarnos, pues significa que casi el 40 % de los socios son deportistas activos, 
tanto como para compensarles el gasto de federarse. Hay que pensar que diez 
años atrás el número de federados en nuestra Sociedad era de 407, sobre un 
total de 1210 socios. Es decir, hemos pasado de un 33,6% de federados a un 
39,2% del total de nuestro colectivo. 

Con respecto a las muchas actividades deportivas y culturales de nuestra 
Sociedad remito a los socios a la lectura del detallado y elaborado informe que 
sigue a estas letras en la Memoria anual, magníficamente coordinado por 
nuestro secretario general, donde un año más se constata una muy notable 
actividad, sin duda, y lo deseo recalcar, basada en la implicación, primero, de 
los vocales de la directiva de las distintas áreas, y, por descontado, también de 
los socios voluntarios que se han responsabilizado de la organización de estas 
salidas y actos. A todos ellos mi más sincera y profunda gratitud. 

A lo largo del pasado año solo se produjo un cambio en la Junta Directiva 
debido a la dimisión de Javier Álvarez Morcillo, encargado del esquí de 
montaña, por incompatibilidades con la actuación del presidente de la 
Sociedad. Personalmente lo lamenté mucho pero no fui capaz, a pesar de 
haberlo intentado, que revocara esa decisión. Tras agradecer su activa y 
brillante gestión su puesto fue cubierto con generosidad y entusiasmo por 
Isidoro Domínguez Sotés. 

Por supuesto es obligada la referencia a nuestra situación financiera que como 
ya expresé en la anterior Asamblea General no ha sido ajena a nuestra 
disminución de actividades que son, sin duda, nuestra principal fuente de 
ingresos. Afortunadamente se han recuperado las carreras por montaña que 
siempre conllevan un pequeño beneficio, por cierto, imposible sin el generoso 
concurso de nuestro cuerpo social en forma de voluntarios. Por todas estas 
circunstancias, o a pesar de ellas, en lo que respecta a nuestra situación 
financiera, esta se mantiene saneada pues como pueden ver en el apartado 
correspondiente de la Memoria hemos acabado el ejercicio de 2021 con un 
saldo positivo de unos 7.848 €, con lo que superamos la crisis derivada del 
confinamiento y pandemia de 2020. En cuanto al balance anual se concreta en 
un saldo neto de 10.825 €. El presupuesto anual para este ejercicio 2022 se 
eleva a 319.424 €. De todo ello se puede tomar cabal idea con la lectura de las 
páginas dedicadas a nuestra situación financiera que figuran en esta memoria. 

Para completar esta visión general de la vida de Peñalara en el pasado año 
considero debo hacer alguna referencia a aquellos otros hechos y acciones de 
carácter más general y estructural.  
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En tal sentido deseo poner el acento en el esfuerzo y trabajo dedicado a la 
redacción de unos Estatutos renovados, pues no hemos de olvidar que son 
nuestro perfil institucional, que reflejan lo que queremos ser y en gran medida 
ya somos. En estos nuevos Estatutos, se han suprimido aspectos que no 
resultaban reales o estaban trasnochados, e incluido otros que pensamos 
facilitarán el mejor funcionamiento de la Sociedad, al tiempo que se han 
recogido situaciones y posibilidades determinadas por el avance en las 
comunicaciones y la información. El camino ha sido complicado y en el 
momento que escribo esto, un tiempo antes de la asamblea, aún estamos en el 
proceso de información a las autoridades deportivas de nuestra Comunidad 
que han de aprobarlos, pero confiamos que en el momento en el que nos 
reunamos en Asamblea todos estos trámites estén ya superados y Peñalara 
goce de unos nuevos y flamantes Estatutos. 

Otro aspecto importante es que se ha acometido finalmente y tras varios 
intentos previos, la actualización y mejora de la base de datos de la Sociedad, 
ahora ya encargada a profesionales, de forma que pensamos esto supondrá un 
importante avance en todos los procesos administrativos de día a día de 
Peñalara.  

En fechas pasadas y cercanas se logró dar por concluido el proceso de donación 
de nuestro patrimonio documental y bibliográfico a la Biblioteca Regional de la 
Comunidad de Madrid. Ha sido un proceso largo no exento de trabas 
burocráticas, pero creemos que era la decisión correcta para mantener este 
verdadero tesoro documental en adecuadas condiciones y al servicio de la 
cultura y la investigación. 

La revista Peñalara, nuestro orgullo y emblema, sigue editándose y sigue 
mostrando un nivel sobresaliente. En el informe de su director se da cumplida 
cuenta de los muchos aspectos, todos interesantes, que nos ha traído cada 
trimestre a nuestros hogares. Por ello no dudo en felicitar una vez más a Ángel 
Pablo Corral Jiménez, que ha cargado casi durante los ocho años de mi 
presidencia con esta responsabilidad, nada fácil, y la ha resuelto con una más 
que probada solvencia, basada en un trabajo exigente y excelente y su ilusión 
manifiesta por relatar con calidad lo que ocurre en las montañas. 

A lo largo del pasado año, como ya se hacía antes, pero si cabe en mayor 
medida, se ha normalizado la actividad del Consejo de Dirección que ha 
funcionado perfectamente en su papel de garante y tutor de la continuidad de 
la Sociedad y supervisado la labor de la directiva en los aspectos concretos 
marcados en los Estatutos. 

Durante el año 2021, como relata el Vocal de Biblioteca, se ha editado un 
interesante libro sobre fotografía de montaña y se preparó la edición de otro 
que acaba de salir ya en 2022, sobre los Picos de Europa. Los autores, 
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respectivamente Nicolás Ortega Cantero y Víctor Luengo Fernández, donaron 
generosamente su labor e incluso han colaborado en la financiación de los 
mismos, gracias a lo cual en estos tiempos de ajustes económicos hemos 
podido mantener esta tradicional labor editorial de nuestra Sociedad. 

Una novedad del pasado ejercicio ha sido el traslado del GTP al otoño, con 
importantes ventajas de cara a su aceptación, y por tanto reforzando su 
continuidad, por parte de las autoridades ambientales del Parque Nacional. En 
este sentido debo recalcar que los gestores ambientales de nuestras sierras 
tienen muy presente a Peñalara, ya sea en el Parque, en la Consejería o en el 
propio Ministerio, de modo que podemos afirmar que nos hemos constituido 
en un referente de las actitudes dialogadas y las soluciones equilibradas para 
encarar los problemas y cuestiones relativas a la compatibilización del uso 
deportivo y la conservación en las montañas. Quizás a ello ha contribuido que 
un año más hemos seguido realizando campañas de limpieza y restauración de 
la montaña, con importante éxito y alta participación y una notable repercusión 
pública. 

En otro orden de cosas la Federación de Montaña nos ha adjudicado un papel 
protagonista en la celebración del centenario de la creación de la FEDME con 
responsabilidades diversas en los actos y eventos relacionados con dichas 
efemérides, entre los que destaca la coordinación de un libro conmemorativo 
del que se ha encargado nuestro compañero Antonio Guerrero. 

Quizás, para ir acabando, sea el momento de hacer, siquiera brevemente el 
balance de estos ocho años. 

Sin ánimo de recalcar situaciones difíciles sí creo que debo recordar que en 
estas dos legislaturas hemos sufrido algunos importantes y dolorosos reveses 
como han sido la pérdida súbita del vicepresidente Horacio Márquez de la Rúa 
y del secretario general José Luis Aberturas Bueno. Ambos fueron magníficos 
amigos y extraordinarios peñalaros y su labor en la directiva era fundamental. 
Sus grandes personalidades han quedado para siempre en nuestra memoria 
más grata y emocionada. 

A ello se ha unido que desde marzo de 2020 hemos tenido dos años de 
funcionamiento condicionado por la pandemia a lo que se unió el importante 
incidente de una inundación masiva de nuestra sede que ha supuesto tenerla 
inhabilitada casi un año. 

Aunque ya casi no es novedad, hemos padecido algunos inviernos con muy 
poca nieve en nuestra sierra lo que ha complicado la práctica del esquí de 
montaña para los esquiadores menos avezados, situación que es extensiva al 
esquí de fondo. 
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A pesar de estos contratiempos que parecen dibujar un sombrío pasado, creo, 
en mi modesta opinión, se han logrado algunos avances o implementado 
iniciativas que pueden ser positivas para el devenir de la Sociedad 

Entre ellas deseo señalar las siguientes: 

Se ha definido un ideario que nos representa y ayuda a tener claros nuestros 
fines en el montañismo y las montañas. 

Martes Peñalara se ha consolidado y asentado como referencia de nuestra 
actividad entre semana, creando un numeroso y activo grupo de montañeros 
que realizan, gracias en especial a Ezequiel Conde, una actividad diversa y de 
gran interés. 

Hemos ido tomando una mayor presencia en las redes sociales pasando a 
triplicar el número de seguidores en algunas de ellas. 

Se ha creado una Vocalía de Jóvenes que, sin poder afirmar que haya sido un 
rotundo éxito, ha dado oportunidades montañeras a nuestros más jóvenes al 
tiempo que ha facilitado la creación del Grupo de Tecnificación de Alpinismo, 
proyecto en curso, que está realizando una labor muy interesante y provechosa 
para elevar el nivel alpino de nuestros socios más jóvenes, entre los cuales, 
además, se ha subvencionado a los que participaban en actividades 
competitivas como son el esquí de montaña y las carreras por montaña. 

Respecto a las carreras por montaña Peñalara en estos años ha hecho un 
importante esfuerzo para hacerlas compatibles con el respeto al medio 
ambiente, reduciendo participantes, adaptando recorridos, extremando hasta 
el máximo rigor los controles ambientales y cambiando fechas de celebración a 
los momentos de menor impacto. Por todo ello y por la labor de esta vocalía y 
sus colaboradores, creemos ser referencia de buen hacer en el mundo de las 
carreras por montaña. 

Se ha instaurado una magnífica relación con el Bilbao Mendi Festival, trayendo 
a Madrid el Mendi Tour desde hace ya años, dando prestigio, presencia a 
Peñalara y buen cine a la afición montañera de nuestra comunidad. 

Hemos establecidos relaciones amistosas con varios clubes de toda España, 
entre las que destaca el estrecho y satisfactorio vínculo logrado con el Club 
Vasco de Camping de San Sebastián, iniciativa de nuestro socio Carlos Muñoz-
Repiso Izaguirre, que ha cuajado en una verdadera hermandad con ese club. 

La Escuela de Montaña, que estuvo algo parada en los primeros años de 
nuestra presidencia, funciona ahora con mucha actividad ofreciendo una 
amplia variedad de enseñanzas que tiene una gran acogida por nuestro cuerpo 
social. 
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Se han recuperado en los últimos años las actividades especiales a montañas 
situadas en lugares lejanos contando también con una notable aceptación por 
parte de los socios. 

Se ha mantenido con bastante estabilidad la acción editorial logrando que esta 
apenas sea gravosa para la Sociedad por la colaboración de autores y editores. 
A lo largo de estos años se han editado entre otros el libro “Refugio Giner de los 
Ríos 1916-2016”; “Sierra de Gredos”; “Gredos; 350 Escaladas en el Macizo 
Central”; “De La Sierra Brava”, “Por el Guadarrama”; “Españoles en el McKinley. 
Hace 50 años”; “Fotografía y Montaña” y acaba de salir el titulado “Picos de 
Europa”. 

Hemos asumido la responsabilidad y llevamos ya tres años organizando en 
solitario el Aurrulaque, heredado de nuestro buen amigo Antonio Sáenz de 
Miera Alonso, que ha acabado por ser la reunión social más identificativa del 
guadarramismo activo. 

Hemos mantenido una presencia constante y activa en el patronato del Parque 
Nacional, donde el crédito de Peñalara en cuestiones relativas al montañismo 
en el Parque Nacional creemos se nos ha reconocido en múltiples ocasiones. 

Se ha creado una Vocalía de Atención al Socio que sin ser muy utilizada aporta 
garantías y confianza a los miembros de Peñalara, la cual siempre ha 
respondido impecablemente ante cualquier requerimiento de los mismos. 

La realización de actividades se ha situado en un nivel muy alto, con cerca de 
160 al año entre deportivas, culturales y sociales, si bien en los dos años finales, 
a pesar de estar planteadas no siempre ha sido posible llevarlas a efecto. 

Se han ido implantado el uso de las tecnologías de la información y 
comunicación de forma usual y normalizada, de modo que aun pudiendo 
mejorarse son ya elementos presentes en nuestra cotidianeidad lo que la 
facilita y da opción a mejorar y crecer en esos aspectos.  

Es necesario y justo hacer referencia a la resolución de algunas cuestiones 
pendientes sobre nuestro patrimonio inmobiliario. Habiéndose resuelto los 
problemas que teníamos con el antiguo albergue de la Fuenfría sobre el que la 
justicia ha respaldado nuestros recursos y también acerca de los terrenos sobre 
los que se asienta el refugio de La Pedriza que ya están adecuadamente 
escriturados como de nuestra propiedad. En ambos casos gracias sinceras a 
nuestro abogado Cámara y a nuestro vocal De Blas. 

Seguro que con el tiempo algunos aspectos de estos ochos años dedicados a 
Peñalara se me quedan en el tintero. De todos modos, a los que en el futuro 
puedan tener interés en nuestra historia les remito a las actas de Juntas 
Directiva y a las sucesivas memorias anuales. 
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No querría acabar este mi última intervención como presidente sin recordar a 
los numerosos amigos que nos han dejado durante estos años y en especial en 
este último. Hay nombres históricos de nuestro alpinismo y entrañables y 
fundamentales para nuestra querida Sociedad. Lo personifico en Santiago Tutor 
Prado, recientemente fallecido, un buen hombre, generoso y entusiasta, 
enamorado de lo que Peñalara significa. Él simboliza como pocos nuestro 
espíritu y nuestro amor por las montañas. Para todos ellos nuestro recuerdo y 
homenaje más afectuoso. 

Para acabar mi gratitud más sincera al magnífico equipo directivo que me ha 
acompañado. Han sido en total 36 personas, todas las cuales han dado lo mejor 
de sí, cada una en su ámbito, llevando a cabo una labor admirable y siempre de 
modo altruista. Unos han pasado ocho años, algunos incluso venían de la 
presidencia de José Luis Hurtado, a ellos especiales agradecimientos y 
admiración. A todos en general, sin excepción, mis gracias más sinceras y 
querría decirles en este momento final de mi presidencia que algunos de los 
mejores momentos que recuerdo de estos años dedicados a Peñalara han sido 
las reuniones de juntas directivas, del orden de 50, en las que siempre salía más 
contento y satisfecho que cuando entraba, pues se ratificaba la calidad humana 
de mis compañeros. Esto creo es sintomático del buen ambiente general que 
creo hemos disfrutado.  

También deseo dar un mensaje de afecto y cariño a Soledad Rubayo Martínez, 
sin la cual esta Sociedad sería peor y más triste. Gracias de corazón por tu 
trabajo y tu actitud positiva y por supuesto a aquellos que sin ser directivos 
siempre están dispuestos a ayudar en lo que se les pida y a modo de ejemplo y 
en representación de tantos otros, cito a Inmaculada García García, Rafael 
Carlos Sánchez González, Antonio Jesús Pérez Llorca, Arsenio Jesús Sanz 
Sánchez, Miguel Ángel Ruiz González o Paloma Palomares Martínez. 

En esta serie de agradecimientos tampoco deseo olvidarme de nuestro 
abogado Diego Fernando Cámara López, por tantos años de extraordinario 
servicio con su asistencia y sabiduría legal. 

Como punto final agradecer de todo corazón a Javier Garrido Garrido el coraje y 
le enorme generosidad que ha tenido al presentarse a la elección de presidente 
de la Sociedad Él lleva ocho años bregando a mi lado, en muchos casos 
arrostrando los problemas más complejos. Sin él todo habría sido mucho más 
difícil para mí y para la Junta. Javier es serio, generoso, capaz y un profundo 
conocedor y enamorado de las montañas y el alpinismo. Los socios tienen, 
como no, la última y respetable palabra, pero si sale elegido sé que conoce 
como nadie la Sociedad y que su labor será magnífica. En cualquier caso, mil 
gracias por dar este valiente paso adelante. 
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Nada más, un abrazo cordialísimo y mil gracias por vuestro cariño, ánimo, 
comprensión y ayuda en estos pasados ocho años. 

 

Pedro Nicolás Martínez 

  Presidente de la R.S.E.A. Peñalara 

Punto 2º del Orden del Día. Aprobación, si procede, del acta de la anterior Asamblea 
General Ordinaria, celebrada el día 24 de junio de 2021. 

Por acuerdo general de la Asamblea se da por aprobada dicha acta sin ser necesaria su 
lectura, ya que se envió, en su momento, a todos los socios y está a disposición de los 
mismos en nuestra página web. 

Punto 3º del Orden del Día. Informe de la Secretaría General. 

El secretario general informa de las altas y bajas habidas en el año 2021. 

Durante el pasado año se han producido un total de 122 altas y 126 bajas (de ellas 105 
voluntarias, 12 por fallecimiento y 9 por falta de pago). Por ello a 31 de diciembre de 
2021, el número total de socios asciende a 1547. 

De Honor…………………………………………....      6 

De Mérito……………………………………………     10 

Vitalicios…………………………………………….     38 

Numerarios…………………………………………  1.493 

La edad media de los socios de Peñalara es de 49,8 años. 

Distribución por edades de los socios: 

Tramo edad NUM. SOCIOS 

Más de 60 515 

50 a 59 361 

40 a 49 248 

31 a 39 100 

24 a 30 69 

21 a 23 32 

18 a 20 32 

15 a 17 24 



81 
 

10 a 14 85 

0 a 9 81 

Total general 1.547 

  

 

  

 

 

Socios a 31 dic 2018………….. 1.445 

Socios a 31 dic 2019……………1.518 

Socios a 31 dic 2020……………1.551 

Socios a 31 dic 2021……………1.547 

Conviene señalar la positiva evolución en los últimos años y que, desde el 1 de enero 
de 2022, se han producido 45 altas contra 28 bajas lo que parece indicar que se ha 
restablecido la tendencia positiva de afiliación. 

Licencias deportivas de montañismo: 

Las licencias deportivas tramitadas por nuestra Sociedad en el año 2021 y expedidas 
por la Federación Madrileña de Montaña han sido de 670desglosadas de la siguiente 
forma: 

INFANTIL: 39 (19 femeninas y 20 masculinas). 
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JUVENIL: 9 (6 femeninas y 3 masculinas). 

MAYORES: 622 (156 femeninas y 466 masculinas). 

Asimismo, reseñamos que el número de licencias deportivas realizadas a través de 
Peñalara desde el 1 de enero de 2022 es de 653 cifra que ya casi alcanza la de 2020 
(670), supera las de 2019 (613) y las de 2018 (567), de donde se deduce una clara 
tendencia al alta que ni siquiera la pandemia ha podido detener. 

                                                                                                       José Manuel Cámara López 

Punto 4º del Orden del Día. Lectura y aprobación de la Memoria de Actividades y 
dación de cuentas del año 2021 previa lectura del informe del Consejo de Dirección. 

El secretario general pone en conocimiento de la Asamblea General el preceptivo 
informe del Consejo de Dirección sobre la Memoria 2021 de actividades y la dación de 
cuentas. 

ASISTENTES 

 Pedro Nicolás Martínez 

 Carlos Muñoz-Repiso Izaguirre 

 José Luis Hurtado Alemán 

 Luis Fernando Albert Santonja 

 Diego Fernando Cámara López 

 Rafael Doménech Gironi 

 

En Madrid, el día 6 de abril de 2022, a las 18:00 horas, por videoconferencia, se reúne 
el Consejo de Dirección de la R.S.E.A. Peñalara. 

Preside la reunión don Pedro Nicolás, que lo es de la Sociedad, y actúa como secretario 
don Rafael Doménech, como vocal de menor edad. 

Don Diego Cámara asiste con voz, pero sin voto, como asesor jurídico de la Sociedad 

El presidente saluda a los asistentes, declara abierta la sesión y pregunta si existen 
observaciones a la memoria del año 2021. 

Nota de la Junta Directiva. “El Consejo de Dirección realiza algunas propuestas y 
sugiere algunos cambios en la redacción de la Memoria 2021. La Junta Directiva, 
estudiados los mismos, acuerda aceptarlos y por tanto los incluye en la Memoria 
2021”. 
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Finalmente, el Consejo de Dirección, de forma unánime, acuerda: 

 Informar favorablemente la Memoria y Cuentas del Ejercicio 2021 y el 
presupuesto de 2022 que la Junta Directiva de la R.S.E.A. Peñalara presentará 
a su Asamblea General Ordinaria el próximo día 21 de abril de 2022. 

Leídos el acta y el informe, y encontrados conformes, se aprueban por unanimidad; 
con la firma del secretario y el visto bueno del presidente del Consejo de Dirección. A 
las 19:00 horas del día arriba indicado. 

Memoria 2021: el secretario general informa que a todos los presentes se les ha 
entregado la edición de la Memoria 2021y la misma está publicada en la página web y 
en el tablón de anuncios de la sede social, así como a disposición de cualquier socio en 
formato papel. Por ello se pide a los presentes evitar tener que leer su contenido en 
este acto y se solicita se exprese su aprobación por la Asamblea. Se hace constar que 
cuenta con el visto bueno por unanimidad del Consejo de Dirección. 

Se acepta la proposición de voto y se aprueba por unanimidad. 

Punto 5º del Orden del Día. Lectura y aprobación de las propuestas presentadas por 
la Junta Directiva y de las reglamentariamente presentadas por los socios.  

1. Por la Junta Directiva: 

a) Exención de cuota de ingreso para los nuevos socios menores de 30 años 
para el año 2023 tal y como se viene aceptando anualmente desde la 
Asamblea General del 25 de octubre de 2018. Se vota y se aprueba por 
unanimidad. 

b) Ratificación por la Asamblea General Ordinaria de socios de los nuevos 
Estatutos sociales aprobados por la Asamblea Extraordinaria de socios del 
día 30 de marzo de 2022 y presentados ante la Dirección General de 
Deportes que les concede el visto bueno definitivo y si así lo ratifica esta 
entrarán en vigor finalizada la misma. Se vota dicha ratificación por la 
Asamblea  y se aprueba por unanimidad. 

c) Premios y distinciones: La Junta Directiva ha acordado someter a la 
Asamblea las siguientes propuestas de distinciones que se leerán 
conjuntamente y posteriormente se justificarán de forma individualizada: 

- Medalla de bronce al Mérito Social para Javier Rubio Fernández por su 
continuada y abnegada labor durante muchos años en apoyo de todas las 
carreras de Peñalara. 

- Medalla de bronce al Mérito Social para Javier Álvarez Morcillo por su 
entrega y labor desarrollada al frente de la Vocalía de Esquí de Montaña. 

- Medalla de plata al Mérito Social para Arsenio Jesús Sanz Sánchez por su 
dedicación a nuestra Sociedad en cuantas tareas se le han solicitado. 
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-  Medalla de plata al Mérito Social para Rafael Carlos Sánchez Fernández 
por su entrega desinteresada a Peñalara en las labores de asistencia a 
nuestra secretaría. 

- Medalla de plata al Mérito Deportivo para Jaime Anabitarte Urrutia por 
su ejemplar e inigualable actitud en las pruebas deportivas de la R.S.E.A. 
Peñalara durante muchos años. 

- Medalla de oro al Mérito Social para José Ynat Díaz-Delgado por su 
constante labor en las muy diversas responsabilidades que ha tenido a su 
cargo durante años en pro de nuestra Sociedad Peñalara. 

- Medalla de oro al Mérito Deportivo a la Guardia Civil (SEREIM) de 
Navacerrada por su excepcional labor en el rescate, entrega y constante 
ofrecimiento de seguridad para los montañeros. 

- Medalla de oro al Mérito Deportivo al Grupo Especial de Rescate en 
Altura de la Comunidad de Madrid (GERA) por su excepcional labor en el 
rescate, entrega y constante ofrecimiento de seguridad para los 
montañeros. 

- Nombramiento como Socio de Honor para Joan Garrigós y Toro por sus  

sobresalientes méritos en la gestión de la FEDME durante más de 20 años, 
logrando un creciente reconocimiento y un notable desarrollo del 
montañismo español. 

- Nombramiento como Socio de Honor para José Luis Rubayo García de la 
Pastora por su entrega desinteresada a todos los montañeros madrileños 
durante muchos años manteniendo de forma ejemplar su condición de 
socio de Peñalara. 

- Trofeo Teógenes para Juan Carlos Guichot Jiménez por toda una vida 
dedicada al alpinismo de dificultad y máxima exigencia en actividades de 
escalada.  

Toma la palabra Pedro Nicolás y explica pormenorizadamente las cualidades y hechos 
que, en cada caso, han aconsejado la presentación de estos reconocimientos para 
nuestros socios. Pide a los presentes, salvo que alguno quiera que se voten 
individualmente, que la votación se haga conjunta de las propuestas de la Junta 
Directiva, lo cual se acepta por los presentes. La votación es unánime a favor de dichas 
propuestas de distinciones. 

2. Propuestas de los socios: No se ha presentado ninguna propuesta. 

Punto 6º del Orden del Día. Discusión y aprobación en su caso de las cuentas del 
ejercicio económico del año 2021 y del presupuesto de 2022. 
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Toma la palabra Ana Clavo en su condición de Tesorera informando que las cuentas 
están detalladas en la Memoria de 2021 y han estado a disposición de todos los socios 
en nuestra oficina (artículo 57 de los vigentes Estatutos Sociales), señalando que 
también a nuestras cuentas les ha afectado la pandemia por la obligada suspensión de 
actividades. 

Balance de situación: Ana Clavo explica con detalle nuestro Balance económico del 
año 2021 indicando que si el primer semestre fue muy negativo al estar sin actividades 
en el segundo semestre nos hemos recuperado lo suficiente para que a final del año 
2021 resulta un superávit de 7.848, 50 €por lo que podemos estar satisfechos. En 
cuanto a los ingresos estos se basan principalmente en las cuotas de los socios, 
carreras, ingresos por los albergues, venta de libros, etc. En la Memoria 2021 aparecen 
las cifras y conceptos con todo detalle. 

En cuanto a los gastos estos se refieren principalmente a los derivados de nuestra sede 
social, impuestos. revista (que queremos mantener como la mejor carta de 
presentación de Peñalara), subvención al Grupo de Tecnificación de Alpinismo para los 
jóvenes, etc. 

Se vota su aceptación por parte de los socios presentes y se aprueba por unanimidad. 

Presupuesto de 2022: Nuestra tesorera informa del mismo en líneas generales 
indicando que el balance final debe quedar a cero y los detalles están reflejados 
minuciosamente (aunque no pueden ser más que orientativos) en la Memoria 2021 
que ya tienen en su poder los socios presentes en la Asamblea. Informa además de que 
en el año 2023 se mantendrán las cuotas sin aumento y expresa su confianza en que 
los ingresos aumentarán apreciablemente. Ana Clavo expresa su deseo de que este 
año 2022 tengamos una mejor situación económica una vez superada la pandemia y 
porque nuestras actividades se han reactivado plenamente. 

Se aprueba este presupuesto por unanimidad. 

Punto 7º del Orden del Día. Elección del nuevo presidente de la R.S.E.A. Peñalara. 

El secretario general explica el procedimiento a seguir en este caso: 

Presentación de candidatos para la elección de nuevo presidente de la R.S.E.A. 
Peñalara. Presentación de avales. Exposición de objetivos e intenciones de los 
candidatos. Votación de la Asamblea. Lectura del programa del presidente electo. 

Desarrollo del programa: 

a) Presentación de candidatos. Tan solo se ha recibido la candidatura del actual 
vicepresidente de la Junta Directiva Javier Garrido Garrido. 

b) Avales presentados por los mismos. (artic. 60 de los Estatutos Sociales). Aunque 
el número exigido de avales era de 78 socios, el candidato presenta 149 avales 
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respaldando su candidatura. Los mismos quedan a disposición de los socios 
custodiados por el secretario general. 

c) Exposición de los candidatos ante la Asamblea. Al no existir más que un solo 
candidato se obvia la confrontación de ideas generales. 

d)  Votación de candidatos por la Asamblea. Se procede a la votación de los socios 
presentes y se aprueba la candidatura de Javier Garrido Garrido como nuevo 
presidente de la R.S.E.A. Peñalara con el voto de todos los presentes salvo una 
abstención. 

e) Lectura y exposición del programa del presidente electo.  

Javier Garrido como nuevo presidente electo por la Asamblea General Ordinaria de 
socios toma la palabra y expone lo siguiente: 

Estimados socios, quiero empezar esta alocución mostrando mi agradecimiento 
por la confianza depositada en mi para dirigir esta Sociedad durante los 
próximos cuatro años. 

Acepto esta responsabilidad con humildad y colocándome al servicio de todos 
vosotros, pues de eso se trata de servir a esta Sociedad de la mejor manera, y 
no hay mejor forma que reconociendo las propias limitaciones. Por esta razón 
pido de antemano compresión ante los posibles errores que en el futuro pueda 
cometer y, sobre todo, pido colaboración en todo lo que consideréis como 
bueno para el club, pues si en algo desearía basar mi gestión es en la capacidad 
de escuchar y aceptar todo aquello que sea de interés para el socio. 

Como no puede ser de otra manera, me siento ligado a las decisiones 
adoptadas por la Junta presidida por Pedro que hoy termina su mandato y de la 
que yo he formado parte durante los últimos años. Esto quiere decir que 
mantendré una cierta continuidad con respecto a lo realizado, pero siendo 
consciente de que entramos en una nueva etapa, buscaré la innovación 
intentando mantener una mejora continua. 

Lo primero que quiero apuntar es mi intención de pedir a Pedro que, sin formar 
parte de la nueva Junta Directiva, sea el “embajador” de Peñalara ante las 
diferentes instituciones con las que tenemos relación. Pedro posee algo de lo 
que yo carezco que es una magnífica imagen pública, científica y deportiva. Por 
esta razón sería una pena dejar de contar con sus servicios en estos 
menesteres. 

Considero que lo más importante del club sois vosotros, los socios. En los 
últimos años el número de socios va creciendo lentamente, aunque también se 
producen bajas. Como ha comentado Pedro el 40 % de nuestros socios están 
federados, lo que parece indicar que hacen montaña habitualmente, sin 
embargo, me parece interesante mantener en nuestro punto de mira al 60 % 
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restante, pues me gustaría conseguir que esa masa de socios no federados se 
sienta atraída por las actividades que el club les ofrece.  

Con este fin me propongo revisar las vocalías actuales con la idea de ofrecer 
nuevas alternativas, como por ejemplo la marcha nórdica, muy de moda en la 
actualidad, e incluso el esquí de pista, pues me consta que muchos de nuestros 
socios son fervientes disfrutadores del esquí cuesta abajo.  

Gozamos de una buena salud financiera, y me propongo que esta situación se 
mantenga en el tiempo, por esta razón deseo hacer un análisis de los gastos 
corrientes y de aquellas inversiones que estamos realizando, no con la idea de 
cortar estas aportaciones, sino de mantener un estricto control de los gastos 
comprometidos para mejorar en lo posible los resultados anuales. 

Como todos sabemos, nuestra principal fuente de financiación es la cuota de 
los socios sin embargo la aportación de las actividades deportivas y de las 
carreras que organizamos es considerable. Por esta razón nuestro apoyo a las 
carreras será total, pero siempre respetando las normas dictadas por las 
instituciones que regulan estas actividades deportivas. 

Asimismo, en lo deportivo seguiremos incentivando actividades de todo tipo, 
fundamentalmente pensando en la Vocalía Infantil y en la de Jóvenes, 
verdadera cantera de futuros peñalaros. 

La relación con el socio es muy importante, por esta razón me gustaría agilizar 
todo lo relacionado con las inscripciones de las actividades organizadas. 
Estamos trabajando en desarrollar una nueva base de datos de socios, lo que 
nos permitirá, una vez concluidos los trabajos, implantar nuevas herramientas 
informáticas que harán más amigable esta relación y disminuirán la carga 
burocrática de nuestra secretaría. Sin embargo, no queremos perder el 
contacto humano que se produce a través de nuestra querida Sole, pues 
representa la sonrisa del club. 

Las nuevas tendencias de comunicación obligan a Peñalara a adaptarse a esa 
realidad ya presente en nuestras vidas. Y conservando nuestro legado, que ya 
dura más de un siglo, necesitamos modernizar la forma en que mostramos lo 
que somos y hacemos. La página web y la manera de interactuar con ella, desde 
las gestiones hasta las notificaciones, serán un nuevo pilar en la relación con los 
socios y el exterior. Con el objetivo de atraer a ese potencial socio joven tan 
demandante de una comunicación moderna y acorde a los tiempos.   

Por lo tanto, seguiremos trabajando en este terreno con la idea de llegar a más 
lejos y con mensajes más atractivos. Este es un terreno con muchas 
posibilidades aun por explotar que puede atraer nuevos socios en función de 
que seamos capaces de enseñar a la Sociedad nuestras fortalezas. 



88 
 

La cultura es una de nuestras señas de identidad. Continuaremos con nuestros 
ciclos de conferencias, con la edición de libros relacionados con la montaña, 
mantendremos la colaboración con el Mendi Festival de cine y seguiremos 
apostando por mantener la calidad adquirida por nuestra revista. 

Este año se conmemora el centenario de la fundación de la FEDME, en el que 
nuestro club participa con amplio protagonismo. Estaremos presentes en todos 
los actos programados representando lo mejor de nuestro club. 

Peñalara siempre ha destacado por el amor y respeto por la naturaleza y el 
medio ambiente. En la anterior legislatura hemos apostado fuertemente en 
este sentido, y lo seguiremos haciendo en el futuro, pues es la mejor forma de 
contribuir a devolver a nuestros hijos el regalo recibido de nuestros padres. 

Y todo esto lo conseguiremos gracias a la labor desinteresada de todos lo que 
hoy se comprometen a formar parte de la nueva Junta Directiva. Para ellos mi 
agradecimiento y mi deseo de que la nueva Junta mantenga el buen ambiente 
conseguido en la anterior.  

Además, me gustaría pedirles que aporten ideas novedosas e iniciativa personal 
para poner esas ideas en marcha y que entre todos desarrollemos un verdadero 
espíritu de equipo. 

El trabajo en equipo se basa en la confianza entre sus miembros. Esta confianza 
nos permitirá comentar de forma abierta y sincera las discrepancias que 
puedan surgir, huyendo de personalismos y pensando siempre en lo mejor para 
el socio. Y además nos hará más fácil y gratificante nuestra labor. 

De esta forma espero que cuando dentro de cuatro años, concluya la etapa 
presidencial que hoy se inaugura, todos los miembros de la Junta nos sintamos 
tan felices como nos sentimos los que hoy dejamos nuestros cargos de la mano 
de Pedro. 

Gracias Pedro por todos estos años de buen hacer y gracias a todos vosotros 
por depositar vuestra confianza en mi persona. 

Javier Garrido Garrido. 

Presidente electo de la R.S.E.A. Peñalara 

Punto 8º del Orden del Día. Presentación de la nueva Junta Directiva. 

El presidente electo agradece efusivamente la labor desarrollada por los miembros 
salientes de la Junta Directiva y de la misma manera se expresa respecto de aquellos 
que han dado un paso al frente para colaborar con él en la próxima legislatura. 
Especialmente menciona a Mariano Frutos Garaeta que deja la Escuela de Montaña 
señalando el nuevo presidente la gran labor realizada al frente de la misma. 
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A continuación Javier Garrido Garrido como nuevo presidente de la R.S.E.A. Peñalara  
da lectura al equipo que formará con él la nueva Junta Directiva afrontando todos la 
responsabilidad de dirigir nuestra Sociedad , agregando que este equipo se ha 
conformado sin grandes dificultades por su parte gracias al espíritu de servicio de 
todos los que a continuación nombra como: 

Vicepresidente primero, Alberto Martínez Flechoso; Vicepresidenta Segunda, Ana 
Torre Cobo; Secretario General, José Manuel Cámara López; Tesorero, Carlos 
Fernández Navarro; Asesor de Tecnología e Información, Miguel Ángel Puertas 
Ramiro. Asimismo las vocalías quedan como siguen: Sección Infantil, Carlos Borrallo 
Corisco; Albergues y Refugios, José Manuel Blas Torrecilla; Bicicleta de Montaña, 
Ignacio Aizpurúa Garzón; Carreras por Montaña, Felipe Rodríguez Nuero; Cultura, 
Biblioteca y Documentación, Rafael Rodríguez Vidal; Escuela de Montaña, Francisco 
Díez Briones; Vocalía de Esquí, Isidoro Dominguez Sotés; Vocalía de Jóvenes, Pablo 
Romero Fernández; Marcha Nórdica, Juan Hebrero Rodríguez; Medio Ambiente y 
Ciencias de la Montaña, Emilio Lapeña Padilla; Montaña y Excursionismo, Emilio 
Garabatos Casas; Revista Peñalara, Antonio Guerrero Barroso. 

Y por último recuerda que el Grupo de Alta Montaña está representado en la Junta 
Directiva por su actual presidente Mariano Frutos Garaeta. 

Punto 9º del Orden del Día. Ruegos y preguntas. 

- El socio Santiago García Gil expresa su pena por no ver presentes a 
nuestras veteranas e inasequibles socias que todos conocemos 
cariñosamente como “Las chicas de oro” ejemplo para todos en Peñalara: 
Mª Luisa Rodríguez, Isabel Izaguirre y Carmina Ibañez. Se le explica que 
actualmente todas ellas gozan de buena salud pero que sus muchos años 
les impide realizar muchos desplazamientos. 

- El socio Alejandro Bel-Lan Ballester propone reiniciar los ciclos de cine en 
nuestra sede y se le responde afirmativamente y con gratitud por esa 
iniciativa. 

- El socio Carlos Muñoz-Repiso pregunta si en la nueva Junta Directiva se 
suprime la vocalía de Atención al Socio. El nuevo presidente le responde 
afirmativamente dado que la misma prácticamente no tenía objeto por la 
escasa actividad y porque su actual titular, Ignacio Gonzalo Misol, había 
pedido no continuar en el cargo por esa misma razón. 

- El socio Antonio Rivas Martínez ensalza la gran calidad que ha alcanzado la 
revista Peñalara desde hace unos años y agradece a su director, Ángel 
Pablo Corral Jiménez. Pedro Nicolás apuntala con sus palabras de elogio, 
con aplauso y aceptación de los presentes, dichas afirmaciones. 
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- El socio Antonio Riaño felicita a Javier Garrido por su elección como 
presidente y manifiesta su contento porque siga siendo presidente de 
Peñalara un montañero de su categoría como ochomilista. 

- No hay más intervenciones por parte de los socios. 

Terminado el turno de ruegos y preguntas, el presidente saliente, Pedro Manuel 
Nicolás Martínez hace entrega protocolaria al presidente electo, Javier Garrido 
Garrido, de la insignia distintiva de presidente de Peñalara fundiéndose ambos en un 
fuerte abrazo. 

Se solicitan de entre los presentes dos socios que ejerzan como censores de cuentas y 
otros dos socios como firmantes del acta. 

Y sin más temas que tratar se levanta la sesión a las 20.30 horas del día 21 de abril de 
2022. 

 

El presidente                                        El secretario general 

Pedro M. Nicolás Martínez                     José Manuel Cámara López 

 

Socios firmantes del acta: 

Pedro Mira MacWilliams 

José Ynat Díaz- Delgado 

 

Socios contadores: 

Nathalie Gienese 

Elena Fontoira Móyer 


